

Auto Elia



Via Complutense, 121
Alcalá de Henares
900 928 889
www.autoelia.es

www.revistaquijotes.com

Quijotes

Fundado en 1991

QUINCENAL ¡¡Nos Gusta Alcalá!!



PARA ESTAR INFORMADOS DE LO QUE PASA EN ALCALÁ

30.000 Impactos

NÚMERO 17. AÑO 2025

DEL 15 AL 30 DE SEPTIEMBRE DE 2025 Publicidad: 670 70 46 10

GRATUITO



El Ayuntamiento refuerza las limpiezas intensivas en el Distrito IV y V para mejorar la calidad de vida vecinal



El Ayuntamiento (PIRED) comienza la rehabilitación del Palacio Consistorial



Más de 700 personas han participado en los nuevos cursos de verano en cuatro centros de mayores



Se mejora el edificio municipal de la calle Campo Real 10, en el barrio de Iviasa, con una inversión de 13.000 euros



La cocinera Pepa Muñoz, del Restaurante El Quenco de Pepa, galardonada con el Premio Cervantes Gastronómico 2025



Aprobadas las mejoras para las líneas de autobuses urbanos e interurbanos en Alcalá como el aumento de frecuencias o la ampliación de la línea 11



Judith Piquet exige el cierre del macrocentro de inmigrantes en el programa de A3 "Espejo Público" tras constatarse la presencia de menores en instalaciones para adultos



Lola Herrera, Ernesto Alterio, Ana Torrent, Carolina Yuste, Falete o Noa Lur serán los protagonistas de la nueva programación del Teatro Salón Cervantes

Piquet destaca el dispositivo de seguridad como clave del éxito de las Ferias 2025 y agradece a los vecinos su participación y comportamiento ejemplar

Con la celebración del tradicional desfile de carrozas y la exhibición del gran castillo de fuegos artificiales al que asistieron miles de alcalaínos en la noche de ayer domingo, han concluido las Ferias y Fiestas de Alcalá 2025. La alcaldesa, Judith Piquet, ofreció un completo y detallado balance de una 'Semana Grande' que se ha desarrollado en un clima "alegre, acogedor y seguro" y en el que vecinos y visitantes "han encontrado propuestas variadas y atractivas para todos los gustos".

Por ello, la regidora alcalaína ha iniciado su balanceando las gracias a los alcalaínos por haber hecho posible "unas Ferias dignas de una Ciudad Patrimonio de la Humanidad, es decir, tranquilas, participativas, culturales y muy divertidas, brillando ante todo el civismo y la buena convivencia".

"Los datos de asistencia masiva a todas las propuestas incluidas en el programa avalan el éxito de este modelo de Ferias, abierto, plural y de calidad", ha añadido la alcaldesa, que también se ha felicitado por el éxito del dispositivo de seguridad: "Nuestra obsesión ha sido propiciar el entorno más seguro y evitar incidentes graves, y gracias a la planificación y a la gran labor de prevención e intervención de nuestra Policía Local y de nuestros servicios de emergencia, lo hemos conseguido un año más".

"Este éxito no es casualidad, sino resultado de la organización, el trabajo planificado, la seriedad y la implicación del actual equipo de Gobierno, muy diferente a la improvisación y la falta de control de etapas anteriores", ha apostillado Piquet.

La alta participación en todas las convocatorias organizadas –cerca de 300 en los últimos nueve días- ha sido lo más destacado de las Ferias 2025. Todas las propuestas lúdicas de las peñas, los recorridos de la comparsa de Gigantes y Cabezudos o los pasatiempos infantiles en todos los barrios, entre otras citas festivas, han contado con la presencia y el acompañamiento de centenares de alcalaínos. "Nuestra gratitud permanente para nuestros peñistas, los animadores imprescindibles de nuestras fiestas, y para nuestros gigantes, que han tenido aún más protagonismo este año por su quinto centenario. Unos y otros le ponen alma a nuestras Feñas", ha elogiado la primera edil.

Las visitas guiadas de 'Conoce Alcalá con tu familia' y 'Patrimonio a la luz de la luna' no se han quedado atrás en cuanto a capacidad de convocatoria y un año más se han vuelto a llenar de alcalaínos y visitantes interesados en conocerlos rincones históricos, los edificios y los monumentos más señeros de la ciudad. En total, más de 200 personas han participado en estos recorridos, a las que hay que sumar el millar de visitantes al mirador de la Torre de Santa María y las cerca de 7.000 consultas atendidas en las Oficinas de Turismo.

Unas cifras que, a juicio de la alcaldesa, han demostrado que "las Ferias no solo son fiesta, también constituyen un motor económico y turístico de primer orden; por eso este equipo de Gobierno también aprovecha estos días para mostrar Alcalá al mundo, reforzándola y proyectándola como referente cultural y patrimonial de la Comunidad de Madrid".

La gran participación ha sido también la nota destacada en el amplio programa cultural de las Ferias. De este modo, un año más el ciclo de 'Las Noches del Patio' agotó todas sus localidades en apenas unas horas. En esta edición se ha vuelto a apostar firmemente por las compañías de danza de la ciudad y cerca de 2.500 personas disfrutaron de las mágicas veladas en el incomparable claustro de Santo Tomás de Villanueva de la Cisneriana.

El Teatro en Ferias, otro clásico del programa cultural de las Ferias en el Teatro Salón Cervantes, también completó el aforo de la práctica totalidad de sus funciones teatrales, sumando más de 5.000 espectadores en el centenario coliseo municipal.

El amplio capítulo de música en Ferias ha vuelto a estar encabezado por los Conciertos de la Muralla, que ha contado con la asistencia de cerca de 12.500 personas. En concreto, al recital de Marta Santos y Antonio José acudieron 2.495 espectadores; al de Rosario y los Manolos, 2.151; la velada 'Muralla Camp' tuvo 4.892, y a Los Secretos asistieron 2.912.

La apuesta por un nuevo espacio escénico de calidad, tanto para artistas y espectadores, como ha sido el parque de Sementales, ha funcionado de manera exitosa, con más de 6.500 espectadores en total para un ciclo con propuestas y estilos musicales muy diferentes.

Muy buena acogida ha tenido también la plaza de los Santos Niños, llena de público todas las noches arropando a las bandas locales, protagonistas absolutos del escenario instalado en este rincón festivo incorporado también este año al programa de Ferias. Y el tradicional espacio de música de la plaza de Cervantes, con Burning y las Azúcar Moreno encabezando el cartel de las noches en el escenario del corazón de la ciudad, ha representado un éxito de concurrencia asegurado cada noche.

En suma, un resultado que, para la alcaldesa, ha supuesto otro espaldarazo para la gestión festiva del equipo de Gobierno, "que ha sabido ampliar y diversificar la oferta cultural frente a quienes siempre quisieron unas Ferias limitadas y homogéneas".

En materia de seguridad, Piquet ha hecho hincapié en que el dispositivo especial

desplegado sobre la base de la prevención en esta semana de Ferias ha permitido un desarrollo "seguro y controlado" pese a la gran afluencia de público.

Así, durante los nueve días de festejos, la Policía Local y los equipos de emergencias han realizado un intenso trabajo de anticipación y de intervención. Se han producido múltiples conatos de pelea en el Recinto Ferial que fueron sofocados con rapidez, se han desalojado más de 650 personas conflictivas a las que se les denegó el acceso y se ha detenido a dos individuos tras un apuñalamiento en el local de una peña, que resultó con heridas superficiales y sin riesgo vital para la víctima.

En el Centro histórico las actuaciones más demeritadas han sido las relacionadas con la venta y consumo de alcohol en la vía pública, el consumo de estupefacientes, miccionar en calles y plazas y pequeñas alteraciones de convivencia. También se han registrado incidencias menores como un hurto en la calle Mayor o un acta por presencia de un perro potencialmente peligroso.

En materia sanitaria, los servicios de la Agrupación de Protección Civil, SUMMA y Cruz Roja han llevado a cabo un total de 151 intervenciones, con predominio de casos de medicina general (56), traumatismos (39), intoxicaciones etílicas (35) y accidentes en atracciones (17). También se han atendido incidencias singulares, como la localización de un menor perdido, la asistencia a un varón de 90 años con dolor torácico y la recuperación de una mujer inconsciente en las inmediaciones del recinto.

"El balance de seguridad es positivo: hemos logrado prevenir y resolver los incidentes más relevantes con rapidez y eficacia, lo que demuestra la profesionalidad de la Policía Local, Protección Civil y todos los equipos implicados", ha subrayado la alcaldesa. Piquet ha querido poner el acento en "el esfuerzo de todos los efectivos municipales y de emergencias" y ha destacado sobre los cierres y desalojos se realizaron cada noche tanto en el centro como en el Recinto Ferial "sin incidencias reseñables y con absoluta normalidad".

Ha resaltado la regidora, por otra parte, el concienzudo trabajo previo realizado por la Policía Local, en coordinación con el resto de Cuerpos y Fuerzas de Seguridad, para detectar potenciales peligros y amenazas de grupos delictivos organizados, además de la meticolosa labor realizada sobre el terreno. "Por ello -ha señalado la alcaldesa-, podemos afirmar que, frente a quienes han intentado generar alarma y confundir con bulos, la realidad ha demostrado que el dispositivo de seguridad ha vuelto a ser un éxito gracias a la planificación y la coordinación entre los distintos Cuerpos y Fuerzas de seguridad y gracias también a la colaboración de los vecinos".

"Hemos vivido unas fiestas seguras y ha quedado de manifiesto, una vez más, que hemos acertado en la configuración del dispositivo. Nuestra firme creencia en la seguridad preventiva y no reactiva ha redundado en que todos hayamos podido disfrutar de unas Ferias con tranquilidad y han ayudado a mejorar la imagen de nuestras fiestas y de nuestra ciudad", ha añadido.

Una imagen reforzada, asimismo, por la limpieza y el mantenimiento, gracias a un dispositivo especial con hasta 60 personas dedicadas en exclusiva a las Ferias, repartidas en turnos de mañana y tarde. Adicionalmente se han puesto a su disposición una treintena de medios mecanizados, entre camiones recolectores y compactadores de carga lateral y carga trasera, barredoras mecánicas de calzadas, furgones hidrolimpiadores, baldeadoras de aceras y calzadas, camiones amplirol, vehículos de caja abierta y furgones motorizados.

En total, se han recogido más de 105.000 kilos de residuos en los nueve días de fiestas. "La ciudad ha amanecido limpia y preparada todos los días gracias a un dispositivo sin precedentes", ha destacado la alcaldesa, un signo más de la gestión "seria y comprometida de este Gobierno municipal, que trabaja sin descanso por una Alcalá cuidada incluso en momentos de máxima afluencia, algo que no ocurría en etapas anteriores".

En definitiva, estas "Ferias abiertas, plurales y de calidad", que han brillado aún más "gracias al comportamiento ejemplar de los vecinos y la generosidad de sus entidades sociales y culturales", confirman, en palabras de la alcaldesa de Alcalá de Henares, la línea de gestión del equipo de Gobierno y de su modelo "planificado y seguro" de Ferias, frente al modelo del Ejecutivo anterior del PSOE, "marcado siempre por la improvisación y por los incidentes graves, como las batallas campales que ponían el foco mediático en Alcalá".

En ese sentido, Judith Piquet ha lamentado las críticas destructivas del grupo municipal socialista ya confesado estar "preocupada" por los comentarios y los ataques de sus concejales, "muy alejados de la realidad que han vivido todos los vecinos y en todo momento deseando que sucediera algo grave". Frente a esta actitud y la del grupo Más Madrid, "cuyas concejales han estado ausentes y desaparecidas institucionalmente", la regidora complutense ha firmado el compromiso y la voluntad del equipo de Gobierno al frente del Ayuntamiento de Alcalá de Henares en la actualidad para "seguir trabajando todos los días para sumar y construir una ciudad dinámica, viva, segura y con oportunidades para todos".

Judith Piquet exige el cierre del macrocentro de inmigrantes de Alcalá de Henares tras constatarse la presencia de menores en instalaciones para adultos

La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, reiteró en declaraciones a Espejo Público (Antena 3) la exigencia de cierre del macrocentro de inmigrantes ubicado en la ciudad Complutense, tras confirmarse, según los propios trabajadores del centro, la presencia de menores en unas instalaciones destinadas exclusivamente a adultos.

Piquet recordó que el centro "dobra la capacidad permitida, genera problemas de convivencia dentro y fuera del recinto y está provocando una presión insostenible sobre los servicios municipales". La regidora insistió en que "ya no es solo una denuncia del Partido Popular, ahora son los propios trabajadores quienes alertan de la saturación y de las condiciones indignas en las que viven los internos". Durante la entrevista, la alcaldesa denunció la "opacidad" del Gobierno de Sánchez y del Ministerio de Migraciones: "No son capaces de decir cuántas camas hay ni dónde han ido las 90 personas que salieron el pasado viernes del centro. Si el propio ministerio no da datos exactos, imaginense el caos que hay dentro". Piquet recordó que el centro ha llegado a albergar 1.680 inmigrantes, pese a que su capacidad no supera las 700 plazas, y que actualmente hay 1.129 residentes. Además, señaló que desde la agresión sexual sufrida por una vecina el pasado 28 de junio "no han traído más inmigrantes, simplemente han ido dejando que salieran poco a poco, sin transparencia ni explicaciones". Por todo ello, la alcaldesa ha remitido una carta al delegado del Gobierno en



Madrid, Francisco Martín, con copia al presidente Pedro Sánchez, exigiendo el cierre inmediato del macrocentro de inmigrantes de Alcalá de Henares.

"En Alcalá de Henares no hacemos populismo ni ideología. Hablamos de seguridad, de convivencia y de dignidad para nuestros vecinos y también para las personas que llegan en condiciones indignas", concluyó Piquet.

El Ayuntamiento de Alcalá reclama al delegado del Gobierno el cierre del centro de migrantes tras aprobarse en Pleno

El Ayuntamiento de ALCALÁ DE HENARES ha remitido una carta al delegado del Gobierno en Madrid, Francisco Martín, en la que le traslada la resolución aprobada en el Pleno ordinario del pasado 15 de julio y reclama el cierre del Centro de Acogida, Emergencia y Derivación (CAED) de la ciudad.

En la misiva, a la que ha tenido acceso Europa Press, el Consistorio argumenta que las instalaciones abrieron sus puertas a finales de 2023 "sin consultar ni notificación" previa al Ayuntamiento, y recuerda que, aunque se anunció con carácter temporal y capacidad para unos pocos centenares de personas, acumula ya casi 20 meses de operatividad y acoge a 1.400 personas.

Desde ALCALÁ DE HENARES consideran que el centro está "sobredimensionado" --por sus instalaciones han pasado más de 10.000 personas-- y que sus usuarios permanecen "hacinados en carpas y sin más quehaceres, planes formativos u ocupaciones que deambular durante todo el día por las calles".

A ello se le suma, según el Consistorio, las tensiones generadas en los servicios municipales, como en la recogida de residuos, las instalaciones deportivas, la escuela de adultos o las urgencias sanitarias, lo que desemboca en malestar vecinal y "preocupación" tras la presunta agresión sexual cometida por un residente contra una joven de la ciudad a finales de junio

"Nuestro Gobierno municipal no hace más que trasladar la voluntad de la mayoría de los vecinos, cansados de soportar las molestias", han señalado desde el Ayuntamiento, que aprovecha la ocasión para destacar "el comportamiento cívico y ejemplar" de los vecinos de la localidad, "históricamente acogedora, tolerante y solidaria".

Finalmente, el Consistorio alcalalano concluye su escrito advirtiendo de que, mientras no se produzca "un cambio sustancial en la política migratoria" con un reparto equitativo, una planificación "justa y razonable" y una adecuada identificación de las personas derivadas al CAED, el Ayuntamiento mantendrá la petición de cierre de la instalación.

QUIJOTES

DEPÓSITO LEGAL
M182511991

Director: Cristóbal Alba / Publicidad: Cristóbal Alba 670 70 46 10
Teléfono: 91 884 41 66 / EMAIL: revistaquijotes@yahoo.es

CARTAS AL DIRECTOR QUIJOTES

Para participar en esta sección envíe sus cartas al correo electrónico revistaquijotes@yahoo.es

Aprobadas las mejoras para las líneas de autobuses urbanos e interurbanos en Alcalá como el aumento de frecuencias o la ampliación de la línea 11

El Consorcio Regional de Transportes aprobó incluir en el mapa concesional diferentes mejoras solicitadas en las líneas de autobuses urbanos e interurbanos de Alcalá de Henares, tras el periodo de presentación de alegaciones por parte de diferentes instituciones, entre ellas el Ayuntamiento de Alcalá.

Tras el análisis de las mismas, junto a los cambios motivados por la evolución natural del servicio en el último año y las oportunidades de mejora y optimización identificadas por el Consorcio Regional de Transportes de Madrid, han dado lugar a una serie de mejoras que se irán poniendo en marcha paulatinamente por parte del Consorcio.

La teniente de alcalde y concejal de Movilidad, Cristina Alcañiz, ha explicado que “entre las mejoras destaca el aumento de las frecuencias en algunas de estas líneas y la prolongación del recorrido de la línea 11 para dar cobertura a las zonas industriales ubicadas en el entorno de la Carretera de Ajalvir”. Además, Alcañiz ha indicado que “existen otras mejoras solicitadas en las que se sigue trabajando con el Consorcio para hacerlas realidad como la implantación del bus eléctrico que recorra el Centro Histórico”.

Entre otras, las mejoras introducidas que afectan a su municipio son las siguientes:

- Líneas 1A y 1B: Mejora de las frecuencias en días laborables, reduciendo el Intervalo de paso de 15 a 12 minutos.
- Línea 3: Prolongación del recorrido de la línea hasta la Avenida Gustavo Adolfo Bécquer con la calle Ramón María del Valle Inclán.
- Línea 7: Se prolonga el recorrido de la línea, desplazando su cabecera a la Plaza del Conde de Barcelona.
- Línea 11: Se ha prolongado el recorrido de la línea 4 kilómetros para dar cobertura a las zonas industriales ubicadas en el entorno de la carretera de Ajalvir. Esta zona tendrá servicio con la línea en las horas punta de la mañana, el mediodía y la tarde.
- Línea 215: Se ha creado un nuevo itinerario para la línea 215: Paracuellos del Jarama – Torrejón de Ardoz – Alcalá de Henares. Con este nuevo

recorrido se da conexión directa a Alcalá con Paracuellos y se refuerza el recorrido Alcalá – Torrejón que actualmente realiza la línea 824.

- Línea 222: Aunque cuenta con una cobertura parcial en Alcalá de Henares, la oferta de la línea 222 se ha incrementado un 73% respecto a lo mostrado en Anteproyectos. Se refuerza el servicio y se aporta una nueva conectividad, a través de servicios directos a Camarma de Esteruelas.
- Línea 223: Se han reordenado las horas de salida de las expediciones, estableciendo frecuencias de paso homogéneas.
- Línea 227: Se ha incrementado el número de expediciones exprés del servicio en los periodos punta de demanda, reduciendo el tiempo de viaje de los usuarios del servicio. Además, se han reordenado las horas de salida de las expediciones, estableciendo frecuencias de paso homogéneas
- Línea 229: Se han reordenado las horas de salida de las expediciones, estableciendo frecuencias de paso homogéneas.
- Línea 231: Se incrementa la oferta de la línea en días laborables.
- Línea 232: Se ha incrementado la oferta en días laborables. Se ha creado un nuevo recorrido para la línea, que se prolonga hasta los municipios de Corpa y Pezuela de las Torres, ofreciendo nuevas relaciones directas.
- Línea 250: Se prolonga el recorrido de la línea hasta Camarma de Esteruelas, dando una nueva conexión directa Alcalá – Camarma. Además, se incrementa la oferta del servicio.
- Línea 251: Se han reordenado las horas de salida de las expediciones, estableciendo frecuencias de paso homogéneas.
- Línea 252: Se mejora la cobertura de la línea en Alcalá de Henares, incorporando paradas en la Avenida de Daganzo.
- Línea 254: Mejora de oferta en días laborables del periodo de invierno durante la mañana y el mediodía.
- Línea 271: Se han incorporado nuevas paradas en Alcalá de Henares (Cementerio Jardín y Vía Complutense – San Bernardo), mejorando la cobertura. También se han prolongado algunos servicios para mayor cobertura en Pezuela de las Torres.
- Línea 272: Se han incorporado nuevas paradas en Alcalá de Henares (Cementerio Jardín y Vía Complutense – San Bernardo), mejorando la cobertura.
- Línea 275: Se ha incrementado el número de expediciones en días laborables, especialmente a primera hora de la mañana. Además, se ha incrementado la franja horaria de servicio por las noches en fin de semana, con expediciones hasta las 23:30.
- Línea N202: Entre semana, se han incorporado dos nuevas expediciones para que el servicio tenga una frecuencia de paso constante de 30 minutos. En fin de semana se han reordenado las horas de salida de las expediciones, estableciendo frecuencias de paso homogéneas.



La cocinera Pepa Muñoz, del Restaurante El Quintero de Pepa, galardonada con el Premio Cervantes Gastronómico 2025

El jurado del Premio Cervantes Gastronómico se reunió y ha decidido por unanimidad otorgar a la cocinera Pepa Muñoz este galardón que busca reconocer honoríficamente a una personalidad relevante en el mundo de la gastronomía nacional e internacional, con el propósito de contribuir al desarrollo turístico y cultural y con el objetivo de promocionar la ciudad, su cultura y su gastronomía.

La entrega del Premio tendrá lugar durante el transcurso de la gala del Certamen Gastronómico organizada por la Concejalía de Turismo, fijada para el 30 de septiembre en el Salón de Plenos del Ayuntamiento de Alcalá. El jurado ha estado presidido por la primera teniente de alcalde y concejala de Turismo, Isabel Ruiz Maldonado, y ha contado con la participación del representante del Grupo Popular, Vicente Pérez; del grupo Vox, Víctor Manuel Acosta; del grupo Socialista, María Aranguren; de Más Madrid, Rosa Romero; el presidente de la Asociación Alcalá Gastronómica, José Valdearcos, y el presidente de la comisión de Turismo de la Asociación de Empresarios del Henares (AEDHE), Rafael Bedmar.

UNA DE LAS COCINERAS DE REFERENCIA EN ESPAÑA

Pepa Muñoz (Madrid, 1969) es una de las cocineras de referencia en el panorama gastronómico español. Comenzó a trabajar en los fogones de su padre, de quien heredó la pasión por el sabor auténtico, el respeto a la tradición, la capacidad de esfuerzo y el espíritu emprendedor. Siguió desarrollando su cocina en el negocio familiar hasta que en 2003 abrió su restaurante, 'El Quintero de Pepa', junto a su esposa y socia, Mila Nieto.

Pepa Muñoz ha presidido desde 2019 FACRYRE (Federación de Asociaciones de Cocineros y Reposteros de España) y es la responsable en España de World Central Kitchen, la ONG del chef José Andrés.

El jurado ha destacado de su trayectoria, entre otros tantos reconocimientos, galardones tan importantes como el Premio de Cultura de la Comunidad de Madrid (2023), la Medalla de Honor de Madrid (2022) y el Elle Gourmet Awards (2023). También ha sido nombrada embajadora de 'M' Producto Certificado (2024), el sello de calidad que garantiza el origen y la calidad de los productos agroalimentarios de la Comunidad de Madrid.

Es autora de 'Un puchero de verdades', un libro de éxito en el que guía las memorias gastronómicas de una vida marcada por la lealtad al origen, la recuperación de los sabores olvidados, la honestidad del trabajo bien hecho y la convicción de que la solidaridad, más que una palabra, ha de ser ley. Un puchero de verdades nos descubre a la mujer que hay detrás de las recetas que han convertido a 'El Quintero de Pepa' en un referente de la gastronomía española dentro y fuera de nuestro país.

Al margen de estos hitos que recorren su biografía, Pepa Muñoz destaca por ser una persona tan enriquecedora como humana, tan sabia como discreta. Ella es quizás uno de los Chefs con mayor intelecto en la cultura

de la gastronomía española tradicional de primer nivel.

Ruiz Maldonado ha dado la enhorabuena a Pepa Muñoz, "alma del restaurante El Quintero de Pepa, por este premio. Un galardón que no solo celebra su trayectoria y compromiso con la cocina de raíces, sino también su labor solidaria. Este reconocimiento pone en valor su papel como referente de la gastronomía nacional e internacional y refuerza la proyección cultural y turística de Alcalá de Henares. Sin duda, un premio más que merecido para una de las grandes voces de nuestra cocina".

GRANDES NOMBRES DEL MUNDO DE LA GASTRONOMÍA Y EL MUNDO DE VINO

Esta cocinera sucede en este galardón a otros grandes nombres del mundo de la Gastronomía y en la Cultura del Vino, como Isabel Mijares (Química y Enóloga, Premio 2017), Rafael Anón (Presidente de la Real Academia Española de Gastronomía, Premio 2018), Mario Sandoval (Restaurante Coque 2 Estrella Michelin.3 Soles Repsol, Premio 2019), Isabel Maestre (El Catering de lujo. Autora de libros de cocina, Premio 2021), Pepe Hidalgo (Dr. Ing. Agrónomo, Enólogo y Dipl. Planificación de Emp., Premio 2022), Toño Pérez (Restaurante Atrio de Cáceres 3 Estrellas Michelin 3 Soles Repsol, Premio 2023), y Custodio López (Decano maestro Sumiller de Zalacain, Premio 2024).



Aprobado inicialmente el Plan Especial para la construcción del Campus de Microsoft en Alcalá de Henares

La Junta de Gobierno Local aprobó inicialmente el Plan Especial de Ordenación del solar situado en el Sector 26, Polígono Industrial Las Matillas (Avda. de Madrid, nº 15), promovido por la mercantil MICROSOFT 7724 SPAIN, S.L.U. Con este paso, se avanza en la tramitación urbanística que permitirá la construcción del Campus del Centro de Datos de Microsoft en Alcalá de Henares, un proyecto de relevancia internacional.

El Plan Especial tiene como finalidad adaptar la normativa urbanística para posibilitar la edificación del Campus, dado que la parcela cuenta todavía con limitaciones derivadas de modelos industriales planificados a finales

de los años 80. Esta actualización permitirá implantar un nuevo modelo tecnológico, acorde a los criterios de regeneración y reforma urbana establecidos en la Ley del Suelo, y supondrá un impulso estratégico para el desarrollo económico y tecnológico de la ciudad.

Tras esta aprobación inicial, el documento se someterá a un proceso de información pública, en el que cualquier interesado podrá presentar alegaciones. Posteriormente, se procederá a su aprobación definitiva, lo que permitirá iniciar los trámites de ejecución de este proyecto que convertirá a Alcalá en un polo de innovación y referencia tecnológica en España.

El Ayuntamiento refuerza las limpiezas intensivas en el Distrito IV y V para mejorar la calidad de vida vecinal



El Ayuntamiento de Alcalá de Henares, a través de la Concejalía de Medio Ambiente y Limpieza Viaria, continúa desarrollando la campaña de Limpiezas Intensivas en todos los barrios de la ciudad, con una atención especial estos días en el Distrito IV, donde se llevaron a cabo actuaciones de refuerzo con maquinaria específica y equipos de trabajo en diversas calles y espacios públicos.

Los operativos incluyeron barrido manual y mecánico, baldeo mixto con agua a presión, desbroce de alcorques y eliminación de hierbas en aceras y calzadas, además de la limpieza de imbornales y la retirada de residuos voluminosos. El objetivo es mejorar la imagen urbana, reforzar la higiene en los entornos más transitados y atender de manera prioritaria las demandas vecinales.

El concejal presidente del Distrito IV, Antonio Saldaña, señaló que “este tipo de actuaciones suponen una respuesta directa a las peticiones de los vecinos y mejoran de forma visible la calidad de vida en nuestros barrios. El Distrito IV está recibiendo un refuerzo especial en el marco de esta campaña, porque queremos que todos los vecinos perciban que su barrio importa y que el Ayuntamiento trabaja para ellos cada día”.



Las intervenciones en el Distrito IV tuvieron lugar en zonas como la Avenida José María Pereda (lado izquierdo), Octavio Paz, Gonzalo Torrente Ballester, Rafael Alberti y Avenida de los Jesuitas, así como en la Avenida Miguel de Unamuno, Gilitos, Carabaña y el eje comprendido entre la Avenida de la Alcarria y Fray Juan Gil. Los trabajos alcanzan tanto calzadas como aceras, plazas y zonas verdes.

Para esta edición se ha dispuesto un equipo específico de 15 operarios, apoyados por 3 baldeadoras, 4 hidrolimpiadoras y otros vehículos de refuerzo. Las labores incluirán limpiezas con agua a presión combinada con jabón desinfectante y desengrasante, lo que permitirá eliminar residuos incrustados y suciedad persistente.

En total, se prevén 1.722 horas de trabajo en plazas, zonas peatonales, parques y espacios estanciales. La campaña cuenta con un presupuesto de 200.000 euros, incluido en el contrato de limpieza viaria municipal. El Ayuntamiento subraya que estas actuaciones son un complemento a las labores habituales, pero resultan necesarias para afrontar la acumulación de residuos y el desgaste del pavimento provocado por el uso intensivo del espacio público.

El Ayuntamiento exige a Óscar Puente explicaciones por el retraso en la finalización de las obras del puente de Daganzo

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares, a través de la Concejalía de Medio Ambiente y Limpieza Viaria, continúa desarrollando la campaña de Limpiezas El Ayuntamiento de Alcalá de Henares ha mostrado su malestar por el nuevo retraso anunciado en la finalización de las obras del puente de Daganzo, que se prolongarán hasta el mes de noviembre, pese a que ADIF y el Ministerio de Transportes se comprometieron a reabrir este paso esencial para la movilidad de la ciudad el pasado mes de agosto.

La teniente de alcaldesa y concejala de Urbanismo y Movilidad, Cristina Alcañiz, ha exigido explicaciones inmediatas al ministro de Transportes, Óscar Puente, al considerar que “este puente es una infraestructura vital para Alcalá y no podemos aceptar que los plazos prometidos se incumplan sin ofrecer a los vecinos ni una sola explicación. Llevamos desde el 4 de febrero con el puente cerrado y la paciencia de los vecinos tiene un límite”. Alcañiz ha recordado que el Ayuntamiento ya había exigido a ADIF que las obras incluyeran un acceso peatonal para mejorar la conexión entre

el centro y los barrios del Chorrillo y Campo del Ángel. “Se trata de un proyecto necesario, pero no es admisible que los complutenses lleven más de medio año soportando desvíos, atascos y molestias sin que el Ministerio cumpla su palabra”, ha afirmado la edil.

Desde el equipo de Gobierno se denuncia que el retraso está provocando graves problemas de tráfico y de movilidad, afectando especialmente a los vecinos que a diario utilizan este acceso para desplazarse hacia el centro, los barrios periféricos y los polígonos industriales. “Estamos hablando de una obra estatal, que no depende del Ayuntamiento, pero cuyos incumplimientos los pagan nuestros vecinos con su tiempo y su calidad de vida. Por eso exigimos a Óscar Puente que dé la cara y ofrezca una solución inmediata”, ha concluido Alcañiz.

Además, la concejala ha lanzado un mensaje directo al ministro: “El señor Puente debería ponerse ya a trabajar para los españoles. Lo que esperamos de un ministro no son ocurrencias en redes sociales, sino eficacia y cumplimiento de sus compromisos con los ciudadanos”.

El Plan de Limpiezas Intensivas llega al Distrito V con actuaciones en Juan de Austria, Luis de Madrona, Camino Esgaravita y Vía Complutense

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares, a través de la Concejalía de Medio Ambiente y Limpieza Viaria, continúa desarrollando el Plan de Limpiezas Intensivas en los distintos barrios de la ciudad. Hoy miércoles, las actuaciones se centran en la zona comprendida entre Juan de Austria, Luis de Madrona, Camino Esgaravita y Vía Complutense, en el Distrito V.

Un equipo específico de 15 operarios, apoyados por 3 baldeadoras, 4 hidrolimpiadoras y otros vehículos de refuerzo, está llevando a cabo tareas de desbroce, limpieza de aceras y calzadas, eliminación de residuos incrustados y lavado con agua a presión combinada con jabón desinfectante.

Este jueves los trabajos continuarán en la otra mitad del distrito, en la zona comprendida por las calles Avenida de Juan de Austria (lado derecho), Lope de Figueroa, Paseo de la Alameda, Corinto, Juan de Guzmán, Santa Mónica, Pablo de Olavide y Felipe II.

La próxima semana el operativo continuará en El Val, también perteneciente al Distrito V, para dar cobertura a este barrio dentro de la planificación de limpiezas intensivas.

En total, se prevén 1.722 horas de trabajo en plazas, zonas peatonales, parques y espacios estanciales. La campaña cuenta con un presupuesto de 200.000 euros, incluido en el contrato de limpieza viaria municipal. El Ayuntamiento subraya que estas actuaciones son un complemento a las labores habituales, pero resultan necesarias para afrontar la acumulación de residuos y el desgaste del pavimento provocado por el uso intensivo del espacio público.

La concejala del Distrito V, Isabel Ruiz Maldonado, ha subrayado que “estas limpiezas intensivas son un compromiso del Gobierno municipal con los vecinos y vecinas de este distrito, que merecen unos espacios públicos cuidados y en buen estado. Con este plan seguimos mejorando la calidad de vida en nuestros barrios y reforzando el mantenimiento de la ciudad”.



La Concejalía de Consumo lanza una nueva campaña de talleres sobre consumo responsable para los centros educativos

La Concejalía de Consumo ha puesto en marcha una nueva campaña de talleres sobre consumo responsable y consciente para escolares durante el curso escolar 2025/2026.

Estos talleres están dirigidos al alumnado de educación primaria, educación secundaria, bachillerato y formación profesional de los centros educativos de Alcalá de Henares con el objetivo de sensibilizar a los participantes sobre el consumo responsable y promover actitudes de consumo consciente entre la población de Alcalá de Henares.

La concejala de Consumo Esther de Andrés ha explicado que “estos talleres cuentan con una gran acogida por parte del profesorado y del alumnado”. “Debemos seguir fomentando estos hábitos de consumo sostenibles, adaptados a cada nivel educativo, a través de actividades dinámicas y participativas.”.

Para participar hay que enviar la solicitud que recibirá cada centro, indicando los datos del centro, las actividades en las que están interesados y los datos de contacto.

MÁS DE 8.000 PARTICIPANTES EL PASADO CURSO

El pasado curso más de 8.000 estudiantes participaron de estos talleres, de los cuales 6.800 corresponden al alumnado de Educación Primaria y 1.600 al alumnado de Educación Secundaria, Bachillerato y Formación Profesional. En total, se ofertaron un total de 16 talleres diferentes sobre consumo responsable para escolares de Alcalá de Henares, y participaron un total de 27 centros educativos de Alcalá de Henares. Los talleres más solicitados el pasado curso fueron Detectives de anuncios, Trivial de las nuevas tecnologías o Comprando justamente.

Foro Alcalá Desarrollo 2025: Más de 150 oportunidades de empleo y un espacio para el emprendimiento

El próximo 30 de septiembre de 2025 se celebrará en el Espacio de Iniciativas Empresariales una nueva edición del Foro Alcalá Desarrollo 2025, el gran encuentro de empleo, emprendimiento y formación de la ciudad.

El evento reunirá a 29 empresas e instituciones, ofreciendo más de 150 ofertas de empleo directas, así como ponencias, talleres prácticos y sesiones de formación dirigidas a jóvenes, profesionales y emprendedores.

La apertura institucional contará con la presencia de D. Antonio Peñalver Martínez, concejal de Desarrollo Económico y Empleo, D.ª Carmen Tejera Gimeno, viceconsejera de Economía y Empleo de la Comunidad de Madrid, y D.ª Judith Piquet Flores, alcaldesa de Alcalá de Henares.

“El Foro Alcalá Desarrollo 2025 es una cita estratégica para nuestra ciudad. Representa una oportunidad real para acceder al mercado laboral, formarse en nuevas competencias y fortalecer el ecosistema emprendedor de Alcalá de Henares”, subraya Antonio Peñalver Martínez, concejal de Desarrollo Económico y Empleo.



El programa incluye ponencias sobre el nuevo sistema de formación profesional, talleres sobre empleabilidad y marca personal, así como un espacio específico para la formación de nuestros emprendedores. El video promocional del Foro puede consultarse en el canal oficial de YouTube de Alcalá Desarrollo <https://youtu.be/-GfdQb8OsA?si=634WUzCdZ3Qxxf5>

- Fecha: 30 de septiembre de 2025.
- Horario: 09:00 – 14:00 h.
- Lugar: Espacio de Iniciativas Empresariales (C/ Blas Cabrera, 23 – Alcalá de Henares).
- Ofertas de empleo: Más de 150.
- Stands: 29 empresas e instituciones participantes, entre las que se encuentran: Grupo Cuñado, Carrefour, Grupo Día, SunChemical, Puig.

El Foro Alcalá Desarrollo 2025 es una iniciativa estratégica para la ciudad, al servicio del empleo, el emprendimiento, la formación y la innovación. Una cita imprescindible para quienes buscan nuevas oportunidades profesionales, ampliar su red de contactos y conocer las tendencias que están transformando el mercado laboral y empresarial.

Alcalá celebra la Semana Europea de la Movilidad 2025 bajo el lema ‘Movilidad para todos’

Rutas medioambientales, talleres para aprender a montar en bicicleta o actividades de sensibilización en diferentes centros educativos forman parte del programa.

Del 15 al 22 de septiembre de 2025, Alcalá de Henares se suma un año más a la Semana Europea de la Movilidad, una campaña de concienciación impulsada por la Comisión Europea sobre movilidad urbana sostenible.

Bajo el lema “Movilidad para todos”, el Ayuntamiento organiza diversas actividades gratuitas dirigidas a todos los públicos, con el objetivo de promover una ciudad más accesible, saludable y respetuosa con el medio ambiente. La teniente de alcalde y concejal de Movilidad, Cristina Alcañiz, ha explicado que “la edición de este año pone el foco en fomentar las formas de desplazamiento más sostenibles, las estrategias de movilidad activa, el transporte público y las soluciones de transporte limpias e inteligentes”.

En este marco, la ciudad de Alcalá de Henares ha decidido organizar diferentes actividades englobadas en la Semana Europea de la Movilidad 2025 que fomentan la movilidad activa, como la ruta accesible por el corredor ecofluvial del Henares y la ruta peatonal de los parques, que se celebrarán los días 20 y 21 de septiembre respectivamente. Para fomentar los medios de transporte sostenibles, se impartirá un curso para aprender



a montar en bicicleta del 16 al 19 de septiembre en el Parque O'Donnell, de 18:00 a 19:00 horas.

También hemos querido contar con la participación de los colegios. En primer lugar, el viernes 19 de septiembre se celebrará una actividad de sensibilización en materia de movilidad en el Colegio Miguel Hernández. Por último y para celebrar el Día Europeo sin Coches, el lunes 22 de septiembre se llevarán a cabo distintas actividades con el CEIP Nuestra Señora del Val en el entorno del mismo.

Todas las actividades son gratuitas.

Más información: mambiente-educacion@ayto-alcaldedehenares.es

Inscripciones: <https://inscripciones.ayto-alcaldedehenares.es/>



ARMARIOS AVENIDA
FABRICAMOS ARMARIOS Y VESTIDORES
CARPINTERÍA EN GENERAL

- Frontes de Armarios:
- Abatibles - Correderas - Plegables
- Interiores de Armarios
- Vestidores: En melaminas y barnizados

- 20 años a su servicio. - Diseño enfocado al ahorro del espacio.
- Precios de fábrica. - Presupuesto gratuito sin compromiso.

Ctra. Ajalvir a Torrejón, KM 0,500 (Junto a Gasolinera) Ajalvir
Telf.: 91 884 32 79 - Fax: 91 884 40 96
www.armariosavenida.com



El Ayuntamiento de Alcalá de Henares invierte 700.000 euros durante este verano en la mejora de centros educativos municipales



El Ayuntamiento de Alcalá de Henares ha llevado a cabo actuaciones de mejora en diferentes centros educativos municipales de la ciudad. En total, se han invertido 700.000 euros en dieciséis centros, en intervenciones enmarcadas en el plan de mantenimiento programado por la Concejalía de Educación.

Durante su visita a los colegios Dulcinea y Antonio de Nebrija, la alcaldesa Judith Piquet, acompañada por la concejala de Educación, Lola López, ha explicado que se han ejecutado acciones que tienen como objetivo fundamental "mejorar los centros educativos y atender las necesidades detectadas por los equipos directivos y los técnicos municipales".

Entre las inversiones, 250.000 euros han sido destinados a trabajos de pintura en los colegios de Educación Infantil y Primaria Beatriz Galindo, Iplacea y Dulcinea, así como en las Escuelas Infantiles Carrusel, La Flauta Mágica y Los Molinos.

Por otro lado, en torno a 450.000 euros se han destinado a diferentes actuaciones como la rampa en el CEIP Manuel Azaña para dar accesibilidad al edificio principal y la renovación del suelo próximo a la misma.

En el colegio Cardenal Cisneros se han contemplado intervenciones en la cornisa, además del reacondicionamiento de la cancha deportiva, al igual que el reacondicionamiento en las pistas deportivas del CEIP Antonio Machado.

En el CEIP Doctora de Alcalá las obras incluyen la instalación de pavimento de caucho en uno de los patios y la remodelación de aseos para el profesorado. En el Dulcinea, además de la pintura, se han ejecutado distintas tareas en el pabellón deportivo y zanjas para el riego.

En el colegio Antonio de Nebrija se ha acometido una importante actuación con la sustitución de solados y mejora de cubiertas, y en La Garena se ha intervenido en canalones y bajantes.



ENTRE TODOS, UNA CIUDAD MÁS LIMPIA
EVITA DEJAR BASURA EN EL SUELO



NO TIRAR:

Envases y papeles, latas, cáscaras de pipas, restos de comida y bebida, etc.



**LOS RESIDUOS A LA PAPELERA,
NUNCA AL SUELO.**



Gracias por tu colaboración

Concejalía de Medio Ambiente

ALCALÁ DE HENARES
AYUNTAMIENTO
www.ayto-alcaladhenares.es

El Ayuntamiento de Alcalá mejora el edificio municipal de la calle Campo Real 10, en el barrio de Iviasa, con una inversión de 13.000 euros

Este espacio dispone de varias salas utilizadas por diferentes asociaciones

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares llevó a cabo durante las últimas semanas los trabajos de acondicionamiento realizados en el edificio municipal, ubicado en la calle Campo Real, 10, en el barrio de Iviasa.

Este edificio dispone de varias salas utilizadas por diferentes asociaciones, como la Asociación de Vecinos Iviasa, Reciclate Creando, Grutear, Realite, la Plataforma Un Millón de Árboles, la Asociación de Ucranianos y la Asociación Polonica. De Andrés ha explicado que "se trata de una demanda realizada en el pleno de Distrito III y que este equipo de Gobierno ha sido sensible a esta propuesta y lo ha puesto en marcha". Con esta actuación, en la que se han invertido más de 13.000 euros, se ha dotado al edificio municipal de mejores condiciones para su uso. Se han sustituido los solados en mal estado, se han arreglado las persianas, se han pintado paredes y techos, se han acondicionado las puertas de paso, se han cambiado los sanitarios y se han realizado mejoras en la instalación eléctrica.

Además, según destacó De Andrés, esta mejora va a permitir poner marcha nuevas iniciativas como la sala de lectura que quiere llevar a cabo la Asociación de Vecinos Iviasa. "Quiero agradecer el gran trabajo que realizan estas asociaciones en sus diferentes ámbitos. Nuestro objetivo es mejorar los espacios municipales para que las asociaciones puedan desempeñar su labor de la mejor manera y las mayores comodidades", ha afirmado la concejala. "Ante el ruido de otros, este Gobierno escucha y actúa", ha concluido.



Judith Piquet agradece el compromiso de la Comunidad de Madrid con Alcalá en la lucha contra las adicciones tecnológicas en jóvenes

La alcaldesa de Alcalá Judith Piquet acompañó a la consejera de Familia, Juventud y Asuntos Sociales de la Comunidad de Madrid, Ana Dávila, en su visita al Servicio psicopedagógico de intervención especializada en adicciones a las nuevas tecnologías a adolescentes y sus familias que el Gobierno autonómico tiene en las dependencias cedidas por el Ayuntamiento de Alcalá en la Quinta de Cervantes. Alcalá de Henares es uno de los pocos municipios de la región que cuenta con este recurso.

Piquet, que también ha estado acompañada por la teniente de alcaldesa y concejala de Servicios Sociales, Isabel Ruiz Maldonado, ha agradecido el compromiso de la Comunidad de Madrid con la ciudad de Alcalá de Henares también en esta materia de lucha contra las adicciones a las nuevas tecnologías. "Quiero agradecer a la consejera Ana Dávila y su equipo en que pensasen en Alcalá para abrir un servicio como este. Desde el primer momento en que se nos ofreció, les dijimos que sí y habilitamos las salas para ello, buscamos un espacio amable", ha indicado.

Piquet ha recalcado que "escuchando a los chicos y a las familias vemos que desde la colaboración institucional se pueden conseguir grandes cosas, y esto es un gran ejemplo de ello. Cuando las administraciones local y regional tienen los

mismos objetivos, que es trabajar de manera conjunta para mejorar la vida de la gente y atender sus necesidades, vemos cómo todo funciona".

Este servicio es un servicio público pionero de asesoramiento especializado en prevención e intervención psicopedagógica, a niños y adolescentes de 12 a 17 años con conductas de uso inadecuado, abuso y/o dependencia de las nuevas tecnologías, y a sus familias, a familias en general, interesadas en adquirir conocimientos y habilidades sobre conductas de uso, abuso y dependencia de las nuevas tecnologías, y a profesionales que trabajan con niños, niñas y adolescentes en la Comunidad de Madrid.

Este servicio se sustenta sobre diferentes técnicas de terapia grupal, combinadas con sesiones individuales de evaluación específica. Las terapias, que suelen tener una duración de entre 3 y 6 meses, están dirigidas a erradicar la adicción y a recuperar la socialización y el contacto con familia y amigos, y cuentan con una tasa de éxito superior al 80%.

El SAAT comenzó a funcionar en Madrid capital y, debido al aumento de la demanda, el Gobierno regional decidió ampliarlo a otros municipios. De este modo, en el verano de 2024 abrió sus puertas el dispositivo en Alcalá de Henares, en unas dependencias de la Quinta de Cervantes.

El Ayuntamiento abre el plazo de licitación para la adquisición de papeleras Greenfresh de las Islas Climáticas



Se abrió el plazo de licitación para la adquisición de papeleras Greenfresh como complemento de las Islas Climáticas del Plan de Sostenibilidad Turística. El procedimiento permanecerá abierto durante 10 días naturales y la documentación deberá presentarse a través de la sede electrónica municipal.

El contrato cuenta con un presupuesto máximo de 7.600 euros (IVA incluido) y un plazo de ejecución de 10 meses desde la adjudicación. Las nuevas papeleras reforzarán el eje 1, actuaciones 1 y 2 del plan, ampliando la digitalización y la sostenibilidad de estos equipamientos urbanos.

Fabricadas en acero de alta resistencia, pintadas en color marrón corten como las islas-corolas climáticas, tendrán capacidad de 60 litros y permitirán el reciclaje selectivo con símbolos identificativos en cada unidad. Su fijación será lateral al banco, con cerramiento superior mediante tejadillo para evitar manipulación.

Cada unidad integrará sensorica conectada al Dashboard municipal, informando automáticamente cuando estén llenas para facilitar su vaciado. Con esta tecnología se optimizan los servicios de limpieza y se reducen emisiones derivadas de desplazamientos innecesarios.

La concejala de Turismo, Isabel Ruiz Maldonado, ha destacado que “esta actuación es un paso más en la apuesta por un turismo sostenible e inteligente”. Según ha explicado, “no solo mejora la experiencia de vecinos y visitantes, sino también la eficiencia de la gestión municipal”.

Ruiz Maldonado ha concluido que se trata de un contrato “pequeño en cuantía, pero grande en impacto, porque suma digitalización, refuerza la limpieza y la imagen urbana y consolida el Plan de Sostenibilidad Turística como un modelo de futuro”.

Más de 700 personas han participado en los nuevos cursos de verano en cuatro centros de mayores de Alcalá de Henares

La puesta en marcha de los nuevos cursos de verano durante el mes de julio en los centros de mayores de Alcalá han tenido una fantástica acogida por parte de los vecinos. Más de 700 personas han participado en las diferentes actividades ofertadas para este mes de julio como zumba, gimnasia, pilates, manualidades o risoterapia, repartidas entre los centros de mayores Reyes Católicos, Los Pinos, El Val y Cervantes.

La concejala de Mayores Esther de Andrés ha resaltado “la importante acogida por parte de nuestros mayores de estos cursos que hemos puesto en marcha después de muchos años sin que se organizaran. Esta respuesta nos anima a seguir trabajando para seguir potenciando esta propuesta que combina salud, ocio y participación social, y que está diseñada para ofrecer una alternativa activa durante los meses estivales”.

Así, entre junio y julio se han organizado cinco cursos dirigidos a personas mayores, con una duración de cuatro semanas. Las actividades ofrecidas han sido Zumba (207 participantes), Risoterapia (106 participantes), Manualidades (39 participantes), Pilates (132 participantes) y Gimnasia (227 participantes).

De Andrés ha reiterado su compromiso con nuestros mayores, que están en el centro de nuestras políticas y ha destacado que cada curso ha tenido como objetivo “promover el bienestar físico, cognitivo y emocional de los participantes: desde el ejercicio aeróbico y la coordinación que aporta la

Zumba, hasta el alivio emocional que brinda la Risoterapia; las Manualidades han fomentado la creatividad y la función cognitiva, mientras que el Pilates y la Gimnasia han trabajado aspectos fundamentales como la postura, la flexibilidad y la prevención de caídas”.



Poco personal y medicamentos caducados: Multas a las residencias de mayores de Madrid de 2024

La inspección sancionó a 32 residencias de mayores el año pasado. Los incumplimientos que más se repitieron tenían que ver con la falta de personal y con la medicación. O por errores a la hora de administrarla, o por mala conservación e, incluso, por estar caducada.

Radio Madrid ha tenido acceso, tras varias peticiones a través del Portal de Transparencia y tras consultar con el Portal de Contratación, a los informes realizados por la inspección con los motivos y las cuantías de las multas.

En la residencia Soto Fresnos de Soto del Real, el personal utilizaba un lápiz de insulina que estaba caducado hacía seis meses y recibió una sanción de 7.200 euros. En las residencias DomusVi Albufera de Madrid o La Marina de San Sebastián de los Reyes también se encontraron plumas de insulina caducadas y casos en los que los medicamentos que había pautado un médico no se habían dado. Fueron sancionadas con multas de 16.000 euros y 6.000,60 euros, respectivamente.

La inspección también impuso una sanción de 7.200 euros a la residencia DomusVi de Leganés por una infracción grave, ya que en la visita constató que a una residente se le había administrado un comprimido de acetilcolina de 600mg, sin seguir las indicaciones del médico. Y tampoco se llegó a administrar otro tratamiento que tenía pautado.

Una situación similar se vio en la residencia DomusVi Ciudad de Móstoles donde la inspección encontró casos en los que no se había dado la medicina pautada y por eso impuso una multa de 8.000,80 euros.

El otro incumplimiento que más se repite, en este caso en forma de penalidades (son las sanciones económicas impuestas por no respetar el Acuerdo Marco), es el de tener las ratios de personal por debajo de lo exigido. Se multó a 11 residencias y, menos un caso, todos los demás fueron porque las empresas gestoras no tenían el personal suficiente. Estas empresas alegaron que había empleados enfermos, de vacaciones y también que no encontraban trabajadores en el mercado laboral.

Las residencias que recibieron esa sanción fueron Nava Real (Navalcarnero) con 10.512 euros, Bellaescusa (Orusco de Tajuña) con 37.843,20 euros, **DomusVi Espartales (Alcalá de Henares)** que recibió dos multas de 23.652 euros, Inarejos (Cobeña) con 15.768 euros, Emera (El Álamo) que también tuvo dos penalidades de 23.389,20 euros y otra, cuyo expediente comenzó en 2023, de 14.191,20 euros, Ballelos Pasillo Verde (Madrid) con 27.594 euros, DomusVi Quijorna (Quijorna) con 23.126,40 euros, Las Camelias (Móstoles) con 21.024 euros, Los Balcones (Leganés) con 28.645,20 euros y San Juan Bautista (Colmenar de Oreja) con 5.256 euros.

La cuantía de la sanción más alta fue para la residencia Abedul (Madrid) que cerró en febrero del año pasado. La multa fue de 175.002 euros. La inspección visitó el centro en dos ocasiones para supervisar el cierre y encontró hasta seis infracciones graves. Dejó por escrito que las enfermeras de la Unidad de Atención a las Residencias habían realizado varios informes en los que ponían "malnutrición e ingestas insuficientes y probabilidad de que no se suministren comidas por falta de recursos alimenticios y de personal".

La inspección también constató que había en la nevera una bandeja de quesos abierta caducada, un recipiente con mollejas sin abrir pasado de fecha y medicamentos caducados y mal conservados. Además, comprobaron que el personal que hacía la comida no estaba cualificado ni contaba con el carnet de manipulador de alimentos.

La inspección también sancionó a la residencia Mocatelares (San Sebastián de los Reyes) donde fue detenido un celador por agredir sexualmente a dos residentes. La multa fue de 15.000 euros. El relato del sancionador fue el siguiente: "la psicóloga advirtió a la directora del centro que había una residente que se había quejado de que un trabajador al acostarla se había arrojado de forma inapropiada y que repitió las formas al día siguiente cuando ella estaba en el baño y la cogió por la espalda. La directora no pudo dar credibilidad porque la residente, de edad avanzada, tenía delirios".

Se cambió al gerocultor a una planta de residentes válidos, pero allí otra

anciana denunció que cuando iba a acostarse la desvestió, por lo que la mujer gritó y el trabajador se fue. La inspección consideró inapropiado que "no solo se mantuvo al trabajador con atención a residentes femeninas, sino que se le puso al cuidado de una residente que tenía incluso menor capacidad cognitiva que la primera". La directora terminó poniendo una denuncia en la comisaría contra este trabajador que fue despedido del centro.

La residencia **DomusVi Espartales de Alcalá de Henares**, además de dos penalidades por no cumplir las ratios, recibió una sanción de 36.000 euros porque una residente sufrió una caída de la cama al suelo sin que tuviera colocada la colchoneta que tenía pautada como medida de protección. La mujer sufrió una fractura del tabique nasal y un coágulo en la cabeza. Falleció unos días después. Antes de esa caída falta, la residente había tenido otra que no supuso graves consecuencias porque entonces sí tenía colocada la colchoneta.

La inspección sancionó a la residencia Nogales Paseo Imperial (Madrid) con 7.800 euros porque una residente pasó 28 minutos en una silla de ruedas en mitad de la puerta de su habitación sin supervisión. La usuaria estaba desorientada con una herida grave en una pierna por la que tuvo que ser derivada a un hospital y recibir varios puntos de sutura. Mientras que la residencia Orpea Madrid Aravaca fue multada con 16.001,60 euros porque una usuaria sufrió una caída y un golpe en las rodillas que no fue ni registrada ni comunicada a su familia.

COMIDA CADUCADA, DESAYUNOS TARDÍOS

Otras de las causas por las que fueron multadas algunas residencias el año pasado tuvieron que ver con la comida caducada. La residencia Mirasierra recibió una penalidad de 47.743,57 euros porque la inspección encontró blister de salchichas y dos barras de salchichón caducadas y fiambre caducado y con envoltorios que no hacían la función de evitar que se oxidaran, como contamos el año pasado.

La residencia Virgen de la Caridad del Cobre de Morzarzal tuvo que pagar 50.000 euros de sanción porque no disponía de menús supervisados por personal cualificado médico o nutricionista. La cocinera dijo que el menú diabético era el mismo que para el resto de residentes. A las 10:35 horas un mayor seguía en la cama sin desayunar. En el salón había ancianos que no podían meterse el bocadillo en la boca. A una residente que no tenía dientes le dieron un sobao.

El centro Campo Real Residencia de Personas Mayores fue multado con 6.000,60 euros porque la inspección se encontró que se levantaba a varios residentes a las 7 de la mañana y se les ofrecía el desayuno a partir de las 9. En la residencia Orpea Aravaca los inspectores vieron que un mayor estaba a las 10:55 horas solo en su dormitorio. Se encontraba en el suelo, debajo de la mesa, sin asear y sin vestir. Había hasta cinco residentes sin haber desayunado. Por sujeciones sin prescribir fueron sancionadas la residencia Santa María del Silencio (Madrid) con 7.200 euros, Nogales Puerta de Hierro con 6.000,60 euros por barandillas no prescritas, el Centro Carabaña recibió una multa de 6.000,60 euros por un cinturón abdominal no prescrito, la residencia Bellas Vistas tuvo una multa de 9.000 euros por un peto de sujeción en la silla que no tenía pautado y Geriassa Madrid pagó 8.000,80 euros por aplicar cinturón pélvico sin acreditar su prescripción.

Otras residencias fueron multadas por tener ocupadas más plazas de las registradas, la residencia Casta Guadarrama con 10.001 euros, Fuenteverde, también en Guadarrama, con 10.000,1 euros porque a las 13 horas en el salón había tres usuarios a 18,9° y a las 14 horas en el comedor estaban dos usuarios a 17,5°. Y, por último, la residencia La Ermita en Parla con 1.200 euros por no haber anotado en el sistema de información de incidencias del centro una pelea entre dos usuarios que les causó lesiones y moratones.

Europa Press

El Ayuntamiento de Alcalá comienza la rehabilitación del Palacio Consistorial

El objetivo principal es mejorar la eficiencia energética del edificio.

Estos días comenzaron las obras de rehabilitación de la Casa Consistorial del Ayuntamiento de Alcalá de Henares, dentro de la Línea 2 del Programa de Impulso a la Rehabilitación de Edificios Públicos (PIREP) para Entidades Locales en el marco del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia. El edificio, ubicado en la Plaza de Cervantes 12, aloja la Oficina de Atención al Ciudadano y Registro Central, los servicios centrales como la Asesoría jurídica, Intervención, Contratación, varias concejalías, Junta de Gobierno, Pleno y Alcaldía.

El concejal de Patrimonio Vicente Pérez ha explicado que "esta rehabilitación integral tiene como objetivo principal la eficiencia energética sin descuidar otras condiciones que mejorarán la habitabilidad y utilización del edificio, como la mejora del aislamiento térmico, que incluye la renovación de las carpinterías y los vidrios existentes por nuevos sistemas de baja transmitancia térmica, la mejora de la eficiencia de los generadores de calefacción y refrigeración mediante la sustitución de los actuales equipos no centralizados por unidades centrales de alta eficiencia, la renovación de la luz interior por luminarias de mayor eficiencia energética basadas en tecnología LED, o la adecuación de las instalaciones eléctricas y la mejora de la accesibilidad".

Con esta rehabilitación también se mejorará la calidad del servicio a los ciudadanos, que van a encontrar un espacio más confortable a la hora de realizar alguna gestión, y ser un espacio más acogedor para los trabajadores municipales, además de que un edificio emblemático para la ciudad pueda lucir su mejor cara. El importe estimado es de 2,3 millones de euros.

Durante las obras algunos de los servicios cambiarán de ubicación. En estos momentos, el servicio de Inspección Tributaria atenderá temporalmente a los ciudadanos en el edificio Ana María Matute de El Ensanche.



**Pueblos
con Vida**

**Pueblos con
más y mejor
patrimonio**

Descubre el programa de la Comunidad de Madrid que cuenta con 13 nuevas medidas para revitalizar 143 municipios de menos de 20.000 habitantes. Cuantas más iniciativas desarrollemos, más vida tendrán nuestros pueblos.



**Comunidad
de Madrid**

Lola Herrera, Ernesto Alterio, Ana Torrent, Carolina Yuste, Falete o Noa Lur serán los protagonistas de la nueva programación del Teatro Salón Cervantes



El Teatro Salón Cervantes (TSC) estreno su programación del último trimestre del año, que supone también el comienzo de la temporada 2025-26 para el coliseo municipal. Primeras figuras del teatro y de la música nacional, títulos universales del mundo de la escena, variedad de géneros y de espectáculos y un amplio espacio para los grupos artísticos locales son las notas que destacan en este nuevo programa de citas culturales para el Cervantes.

Sobre las mismas tablas por las que desfilarán la treintena de espectáculos que conforman la cartelera de los próximos meses, el concejal de Cultura, Santiago Alonso, presidió el acto de presentación amenizado por un cuarteto de viento de la Banda Sinfónica Complutense. Al acto también acudieron la primera teniente de alcaldesa, Isabel Ruiz Maldonado; el concejal de Fiestas y Tradiciones Populares, Antonio Saldaña; la concejala de Mayores, Esther de Andrés; y el concejal de Desarrollo Económico, Antonio Peñalver, además de una representación del resto de grupos municipales de la Corporación, así como artistas y representantes de los grupos y compañías que pasarán por el escenario alcalaíno a lo largo de los próximos meses.

“Estamos deseosos de volver a ver estas butacas llenas de espectadores curiosos, expectantes y con ganas de dejarse llevar por las historias que nacerán de estas

tablas, por otras vidas ajenas o cercanas. El Teatro Salón Cervantes se llenará de risas, voces, silencios, melodías y emociones. Y cada función, cada sesión, cada concierto, será un encuentro entre quienes crean y quienes disfrutan de la creación, entre el presente y la memoria, entre la magia eterna del teatro, de la música o del cine y la vida que late con pasión en las butacas”, dijo el edil de Cultura durante la presentación de los espectáculos, cuyas entradas están ya a la venta, tanto en la taquilla del teatro como vía online.

El primer fin de semana de la programación, además del concierto de Ismael González, tuvo lugar una propuesta de teatro para público familiar,

El viernes 19 tendrá lugar una función de teatro liderada por una de las grandes damas de la escena española, Lola Herrera, que protagoniza junto a su hija, Natalia Dicenta, y Carlos Olalla ‘Camino a la Meca’, a partir de las 20:00 h. A la misma hora el sábado 20 será el turno para la música con una gran figura de la copla y el flamenco, Falete, que trae a Alcalá su espectáculo ‘Desnudando el alma’. Y se redondea el fin de semana el domingo con una comedia de lujo, ‘El barbero de Picasso’, interpretada por el actor alcalaíno Antonio Molero y Pepe Viyuela, a partir de las 18:00 h.



JAZZ, UN PREMIO NOBEL Y EL ESTRENO NACIONAL DE 'UN VIAJE SIN RETORNO'

El mes de septiembre se cierra con otra potente cartelera que se abre el viernes 26 con 'Caperucita en Manhattan', la versión teatral de la célebre obra de Carmen Martín Gaité, con toda una ganadora del Goya a la mejor actriz como Carolina Yuste en un reparto intergeneracional junto a Mamen García y Miriam Montilla. La función empezará a las 20:00 h., la misma hora de arranque del concierto de Noa Lur, una de las voces más brillantes del jazz español, el sábado 27, presentando su show 'Multipolar'.

Y en esa misma clave musical concluirá el fin de semana con un recital a cargo de la Big Band de Alcalá, bajo la dirección de Carlitos Chacal. 'Del Dixieland al jazz fusion' se titula el espectáculo que se podrá disfrutar a partir de las 18:00 h.

En octubre, tras los actos de la Semana del Mayor y de la Semana Cervantina que se desarrollarán en el teatro, destaca el sábado 11 'Viejos tiempos', texto de un grande de la dramaturgia mundial, el Premio Nobel Harold Pinter, protagonizada por dos rostros muy conocidos de la escena y el audiovisual español como Ernesto Alterio y Marta Belenguer, bajo la dirección de Beatriz Argüello. La función comenzará a partir de las 20:00 h.

El viernes 17 y el sábado 18 se podrá disfrutar de un estreno absoluto con la obra 'Un viaje sin retorno', escrita y protagonizada por Álex Gadea junto a Ana Ruíz. Ernesto Caballero dirige esta historia de amor, sueños y supervivencia en torno al complejo mundo de los cómicos en la España de la posguerra. Las dos funciones serán a las 20:00 horas.

Y el mes de octubre se completará en clave cómica de la mano de la veterana compañía alcalaína TIA, que homenajea el viernes 24 a Francisco de Quevedo con 'Sueño y defensa del ojo del c...'; y del colectivo Improimpar con el espectáculo '3 en impro' el sábado 25.



DANZA, COMEDIA Y CONCIERTOS DE NAVIDAD PARA LA RECTA FINAL DEL AÑO

En noviembre el Teatro Salón Cervantes estará consagrado a la intensa agenda del festival ALCINE en buena medida, pero se podrán disfrutar de dos grandes espectáculos en la recta final del mes. Así, el sábado 22 se pondrá en escena 'Un tranvía llamado deseo', el clásico de Tennessee Williams, con un cartel estelar encabezado por Nathalie Poza, María Vázquez y Pablo Derqui, bajo la dirección de David Serrano. Y el viernes 29 la compañía Losdae de Chevi Muraday, de tan fuerte vínculo con Alcalá, presentará una revisión de un exitoso montaje propio como 'Return', con el dueto formado por Tamar Vela y Víctor Ramos.

Ya en diciembre, el viernes 12 se podrán disfrutar los monólogos de Miguel Lago, mientras que la Banda Sinfónica Complutense y la Orquesta 'Ciudad de Alcalá' abrirán un ciclo de música navideña a cargo de colectivos artísticos locales que recorrerá todo el mes, ofreciendo sendos conciertos el sábado 13 y el domingo 14 respectivamente. El viernes 19 la comedia volverá al TSC con 'Primal Madness', fruto de la colaboración entre Yllana y Primal Brothers, mientras que el sábado 20 se cambiará de registro con un título clásico de la escena contemporánea como es 'Las amargas lágrimas de Petra von Kant, de Rainer Werner Fassbinder, con un elenco de altura en el que figuran Ana Torrent y Aura Garrido.

El domingo 21 proseguirá el ciclo de conciertos navideños con la Orquesta Filarmónica Cervantina de las 25 villas, que ofrecerá un recital titulado 'Fantasía sinfónica: cuentos de Navidad'.

Un concierto de la cantante Tamara el viernes 26 y la actuación ya tradicional de Nene, con su espectáculo 'Alcalá me mata' en dos sesiones el sábado 27; y el concierto de fin de año a cargo de la Camerata Complutense el 30 diciembre, cerrarán el 2025 en el Teatro Salón Cervantes, que reabrirá ya en el nuevo año, los días 3 y 4 de enero, con el espectáculo infantil 'Pinocho, un musical de aventuras'.

ALMACENAJE Y DISTRIBUCIÓN



TRANSPORTES - DISTRIBUCION

MERCANCIAS PELIGROSAS



Nacional e Internacional

Ant. Ctra. Nal. II. Km. 29 - Pol. Ind. JUMAPI - Camino de las Callejuelas, 3 - Alcalá de Henares

Teléf. 91 882 56 80 - guillermo@t-rioja.com - www.t-rioja.com



TEATRO SALÓN CERVANTES

PROGRAMACIÓN SEPTIEMBRE-NAVIDAD 2025



SÁBADO 13 DE SEPTIEMBRE, 20:00 H

**ESCÚCHAME TOUR
ISMAEL GONZÁLEZ**

MÚSICA, VOZ PRINCIPAL Y GUITARRA
ESPAÑOLA: ISMAEL GONZÁLEZ
WWW.ISMAELGONZALEZOFICIAL.COM



DOMINGO 14 DE SEPTIEMBRE, 18:00 H

MR. BO

AUTORÍA Y DIRECCIÓN: JOKIN OREGI
WWW.MARIEDEJONGH.COM



VIERNES 19 DE SEPTIEMBRE, 20:00 H

CAMINO A LA MECA

DE ATHOL FUGARD
VERSIÓN: CLAUDIO TOLCACHIR
WWW.PENTACION.COM



SÁBADO 20 DE SEPTIEMBRE, 20:00 H

**DESNUDANDO EL ALMA
FALETE**

CANTANTE: FALETE



DOMINGO 21 DE SEPTIEMBRE, 18:00 H

EL BARBERO DE PICASSO

DE BORJA ORTIZ DE GONDRA
WWW.AMORALTEATRO.ES



VIERNES 26 DE SEPTIEMBRE, 20:00 H

CAPERUCITA EN MANHATTAN

DE CARMEN MARTÍN GAITE
DIRECCIÓN ESCÉNICA: LUCÍA MIRANDA
WWW.TEATROABADIA.COM



SÁBADO 27 DE SEPTIEMBRE, 20:00 H

NOA LUR

VOZ: NOA LUR
WWW.NOALUR.COM



DOMINGO 28 DE SEPTIEMBRE, 18:00 H

**DEL DIXIELAND AL JAZZ
FUSIÓN**

DIRECTOR: CARLITOS RODRÍGUEZ "CHACAL"
WWW.ALCAJAJAZZ.COM



SÁBADO 11 DE OCTUBRE, 20:00 H

VIEJOS TIEMPOS

DE HAROLD PINTER
DIRECCIÓN: BEATRIZ ARGÜELLO
WWW.ENTRECAJAS.COM



VIERNES 17 Y SÁBADO 18 DE
OCTUBRE, 20:00 H

UN VIAJE SIN RETORNO

DE ALEX GADEA
DIRECCIÓN: ERNESTO CABALLERO
WWW.MEDITATEATRO.COM



VIERNES 24 DE OCTUBRE, 20:00 H

**SUEÑO Y DEFENSA DEL OJO
DEL C...**

DE CARLOS MOCHALES
DIRECCIÓN Y MÚSICA: LUIS ALONSO
WWW.TIATEATRO.ORG



SÁBADO 25 DE OCTUBRE, 20:00 H

3 EN IMPRO

EDU MORALEDA, FERNANDO MOLINA,
ERNESTO ZUAZO, MIRIAN MILLÁN, JAVI
PALOMINO Y COKE ORTEGA
WWW.IMPROIMPACT.COM



JUEVES 6 DE NOVIEMBRE, 20:30 H

HIDROGENESSE

CARLOS BALLETEROS Y GENÍS SEGARRA
WWW.AUSTROHUNGARO.COM



SÁBADO 22 DE NOVIEMBRE, 20:00 H

**UN TRANVÍA LLAMADO
DESEO**

DE TENNESSEE WILLIAMS
DIRECCIÓN: DAVID SERRANO
WWW.PTCATEATRO.COM



VIERNES 28 DE NOVIEMBRE, 20:00 H

**RETURN, 30 ANIVERSARIO
VOL. 2**

DIRECCIÓN ARTÍSTICA Y COREOGRAFÍA:
CHEVI MURADAY
WWW.LOSDEDAE.COM

VENTA DE ENTRADAS EN: TAQUILLA DEL TEATRO SALÓN CERVANTES Y
www.culturalcala.es





TEATRO SALÓN CERVANTES

PROGRAMACIÓN SEPTIEMBRE-NAVIDAD 2025



VIERNES 12 DE DICIEMBRE, 20:00 H

MIGUEL LAGO

ELENCO: MIGUEL LAGO
WWW.MIGUELLAGO.COM



DOMINGO 21 DE DICIEMBRE, 18:00 H

**FANTASÍA SINFÓNICA:
CUENTOS DE NAVIDAD**

FILARMÓNICA CERVANTINA DE
LAS 25 VILLAS
WWW.FILARMONICACERVANTINA.COM



SÁBADO 13 DE DICIEMBRE, 20:00 H

CONCIERTO DE NAVIDAD

BANDA SINFÓNICA
COMPLUTENSE
DIRECTOR MUSICAL: PASCUAL PLOERAS
WWW.BANDASINFONICACOMPLUTENSE.COM



VIERNES 26 DE DICIEMBRE, 20:00 H

TAMARA

CANTANTE: TAMARA
WWW.TAMARAOFICIAL.ES



DOMINGO 14 DE DICIEMBRE, 18:00 H

CONCIERTO DE NAVIDAD

ORQUESTA CIUDAD DE ALCALÁ
WWW.ORQUESTACIUDADALCALA.COM



SÁBADO 27 DE DICIEMBRE, 19:00 H Y
21:00 H

ALCALÁ ME MATA MIX

INTÉRPRETES: CARLOS LIBRADO "NENE" Y BORJITA
MAZOS



VIERNES 19 DE DICIEMBRE, 20:00 H

PRIMITAL MADNESS

TEXTO Y DIRECCIÓN: YLLANA Y PRIMITAL
BROTHERS
WWW.YLLANA.COM



MARTES 30 DE DICIEMBRE, 20:00 H

**CONCIERTO DE FIN DE AÑO
PRODIGIOS DE NAVIDAD**

CAMERATA COMPLUTENSE
DIRECCIÓN: CRISTINA LUCIO-VILLEGAS



SÁBADO 20 DE DICIEMBRE, 20:00 H

**LAS AMARGAS LÁGRIMAS DE
PETRA VON KANT**

DE RAINER WERNER
FASSBINDER
DIRECCIÓN: RAKEL CAMACHO
WWW.PENTACION.COM



SÁBADO 3 Y DOMINGO 4 DE ENERO,
18:00 H

**PINOCHO, UN MUSICAL DE
AVENTURAS**

DIRECCIÓN: JOSÉ TOMÁS CHÁFER
WWW.GIRAGIRADIS.COM

Y ADEMÁS...

CINECLUB. MIÉRCOLES Y JUEVES, 18:00 Y 20:30 H

ALCALÁ A ESCENA. A PARTIR DE OCTUBRE - DOMINGOS, 18:00 H

ALCINE 54. DEL 7 AL 22 DE NOVIEMBRE



COMUNICACIÓN

www.ayto-alcaladehenares.es www.culturalcala.es
Área de Cultura

VENTA DE ENTRADAS EN: TAQUILLA DEL TEATRO SALÓN CERVANTES Y
www.culturalcala.es



Piquet: “Pedro Sánchez está consumiendo a España, arruinando y lastrando a todos los españoles”



La alcaldesa de Alcalá y presidenta del PP local, Judith Piquet, arremetió contra Pedro Sánchez y el PSOE durante su intervención en la caseta popular en el marco de las Fiestas 2025. Piquet acusó al presidente del Gobierno de “estar cada vez más demacrado porque no sabe qué hacer”, pero subrayó que lo peor es su efecto en el país: “Está consumiendo a España, arruinando y lastrando a todos los españoles”.

La regidora denunció que Sánchez estuvo “de vacaciones mientras España ardía este verano” y recordó que en el pregón de las fiestas “los vecinos le cantaban la canción del verano: Pedro Sánchez, me gusta la fruta”. También ironizó sobre la presencia del ministro Óscar López en la ciudad: “Se esconde para que no le canten, porque no viene ni a ver las obras de la estación ni a comprobar el estado del río”.

En clave local, Piquet atacó al PSOE de Alcalá: “Están tristes, en una caseta con cuatro personas, llorando mientras nosotros seguimos trabajando”.

Frente a ello, defendió la gestión municipal del PP con la Operación Asfalto, la remodelación de la Plaza de Cervantes, limpiezas intensivas en los barrios y la recuperación de espacios históricos como la Plaza de los Cuatro Caños.

La presidenta del PP complutense contrapuso el modelo popular con el socialista: “Frente a un PSOE que vive de la queja, nosotros asfaltamos, limpiamos y remodelamos barrios. Frente a un Gobierno central que se esconde, Feijóo suspendió sus vacaciones para estar al lado de las comunidades afectadas por los incendios”. También agradeció a Isabel Díaz Ayuso y a la Agencia de Seguridad 112 la “respuesta ejemplar” frente a emergencias e incendios en la Comunidad de Madrid.

Piquet cerró su discurso con un mensaje de unidad y movilización: “El PP es la única alternativa real para el cambio que necesita España. Los que lloran nunca nos van a quitar las ganas de seguir trabajando por Alcalá, por Madrid y por nuestro país”.



Vicente Pérez denuncia la manipulación de Sánchez y Palacios: “no hay dinero para Alcalá, solo para los amigos de Cerdán, Ábalos y Koldo”



El portavoz adjunto del Partido Popular de Alcalá de Henares, Vicente Pérez, respondió con contundencia a las declaraciones del PSOE complutense sobre la financiación estatal, calificando de “bulo, cortina de humo y ataque preventivo” el comunicado socialista para tapan la deuda real que el Gobierno de Pedro Sánchez mantiene con Alcalá

de Henares.

“El PSOE de Javier Rodríguez Palacios no solo miente: oculta a sabiendas que el Estado aún nos debe 13 millones de euros de la liquidación de 2023. Y de la de 2024 ni hablamos. Así es imposible prestar servicios públicos de calidad ni mejorar los barrios de nuestra ciudad”, ha asegurado Vicente Pérez, quien ha subrayado que “aun así, el Ayuntamiento está haciendo un esfuerzo inversor sin precedentes con el plan ‘Alcalá Mejora sus Barrios’, respondiendo con hechos concretos a las necesidades reales de nuestros vecinos”.

El portavoz adjunto ha subrayado que el supuesto aumento del 19,4% en la financiación para 2025 es “un espejismo que ni siquiera cubre lo que nos deben” y ha recordado que el Gobierno de Pedro Sánchez ha recortado transferencias esenciales mientras se gasta millones en comisiones, redes clientelares y empresas de amigos. “No hay dinero para Alcalá, no hay dinero para los enfermos de ELA, no hay dinero para reforzar la defensa de Europa

frente a la amenaza de Putin ni para cumplir con la OTAN. Pero sí lo hay para las empresas de Santos Cerdán, las comisiones de los socialistas y las prostitutas de Ábalos y Koldo”, ha denunciado Pérez, en referencia a los escándalos de corrupción que salpican al entorno del presidente del Gobierno.

Vicente Pérez ha acusado directamente a Pedro Sánchez y a Javier Rodríguez Palacios de “ser parte del sistema de engaño y saqueo del sanchismo”. “El PSOE viene a hablar de aumentos mientras nos deben millones. Hablan de compromiso municipalista cuando lo único que hacen es asfixiar económicamente a los ayuntamientos para comprar voluntades desde arriba. Su discurso es humo, su balance una farsa, y sus cifras, una mentira cuidadosamente fabricada”, ha afirmado.

Pérez ha exigido una explicación clara sobre dónde está el dinero que Alcalá debería haber recibido: “Si tanto presumen de gestión y de cifras infladas, que nos enseñen el ingreso de los 13 millones que faltan. Que enseñen los números reales y no los cuentos que mandan desde Moncloa”.

El portavoz popular ha concluido recordando que la alcaldesa Judith Piquet y los alcaldes de toda España que se manifestaron esta semana no pedían titulares ni pancartas: pedían justicia financiera, una financiación justa y respeto institucional. “Pero el PSOE solo sabe responder con insultos y mentiras. No vamos a callar ante quienes han hecho de la corrupción su bandera y de la manipulación su estrategia de supervivencia

El PP de Alcalá responde a las acusaciones del PSOE: quienes daban contratos a sus familiares y colocaron a novias, miss Asturias y prostitutas en empresas públicas no pueden hablar de ética ni transparencia



El Partido Popular de Alcalá de Henares salió al paso de las acciones legales del PSOE sobre el proceso de estabilización de 400 trabajadores en el Ayuntamiento, entre los que se incluye la alcaldesa, Judith Piquet. Desde el PP se ha calificado la reacción socialista como un nuevo ejercicio de “hipocresía política, cinismo institucional y desesperación mediática”.

Desde el Grupo Municipal Popular se recuerda que el proceso por el que Judith Piquet ha obtenido su plaza como Agente de Desarrollo Local fue convocado, aprobado y organizado por el anterior Gobierno socialista, siguiendo la normativa estatal y con criterios establecidos bajo su mandato. “Lo que ahora critican es su propia herencia. El tribunal fue nombrado por el PSOE en diciembre de 2022. Las bases y baremos los fijaron ellos. Lo que no soportan es que alguien con 20 años de experiencia en el Ayuntamiento haya superado un proceso legal y transparente mientras ellos se dedicaban al enchufismo a gran escala”, señalan desde el PP.

El Partido Popular ha recordado que mientras Judith Piquet superaba un proceso público con su trayectoria y experiencia, el PSOE de Pedro Sánchez, con el silencio cómplice de Javier Rodríguez Palacios, colocaba a su entorno sentimental en empresas públicas. “Jésica Rodríguez, pareja de Ábalos, en Ineco y Tragsa; Claudia Montes, Miss Asturias, colocada en Renfe tras una llamada directa del ministro; Nicoleta, Andrea, Patricia... Todas ellas nombradas a dedo mientras se repartían comisiones, contratos inflados y mordidas. Y ahora vienen a hablar de ética. Hay

que tener la cara de cemento armado”, denuncian desde el PP. Asimismo, los populares denuncian que los mismos que ponen denuncias en Alcalá son los que callan ante el escándalo de los prostibulos del caso Koldo, donde la Guardia Civil investiga si se usó dinero público para contratar servicios sexuales para altos cargos socialistas y empresarios adjudicatarios. “¿Dónde están las denuncias judiciales por ese asunto? ¿Dónde están las dimisiones? ¿Qué tiene que decir Rodríguez Palacios, hoy diputado socialista y votante disciplinado de todas las leyes de Sánchez, sobre esta trama?”, se preguntan desde el Gobierno municipal.

Además, recuerdan que fue el anterior Gobierno socialista el que firmó contratos municipales con empresas vinculadas a los familiares de las concejales Patricia Sánchez y Blanca Ibarra, mientras miraban hacia otro lado. “Javier Rodríguez Palacios fue el alcalde que permitió esas adjudicaciones, y hoy, desde su escaño en el Congreso, sigue apoyando con su voto al mismo PSOE que reparte contratos, enchufa amigos y se rodea de escándalos de prostitución pagada con dinero público”, denuncian.

“El PSOE no tiene ninguna autoridad moral para hablar de transparencia. Quien ha hecho del enchufismo un modo de vida, quien colocó a familiares, parejas y amigos del poder en empresas públicas en el Gobierno de España y adjudicó contratos municipales a los familiares de dos de sus concejales cuando gobernaba, no puede dar lecciones a nadie”, concluyen desde el PP de Alcalá.

El PSOE de Alcalá calla ante el abandono de Sánchez y Puente con Cercanías mientras intenta manipular sobre los autobuses urbanos



El Grupo Municipal Popular recuerda al PSOE de Alcalá que la primera obligación de un responsable público es defender a su ciudad ante quien la maltrata, y en este caso ese maltrato viene del Gobierno de Pedro Sánchez y del ministro Óscar Puente, incapaces de garantizar un servicio digno en Cercanías.

En el último año, los usuarios de Alcalá han sufrido más de 800 incidencias en la línea de Cercanías Madrid, con retrasos, averías y hasta imágenes indignantes como la de ayer, con decenas de vecinos caminando por las vías por una avería eléctrica. Mientras tanto, el PSOE complutense guarda silencio, y su portavoz Javier Rodríguez Palacios, diputado en el Congreso y miembro de la Comisión de Transportes, prefiere ejercer de mayordomo de Sánchez en lugar de exigir soluciones para su ciudad.

Frente a esa deslealtad, el Gobierno de Judith Piquet ha defendido y seguirá defendiendo mejoras en la movilidad de los vecinos, como el refuerzo de la línea circular, la ampliación de recorridos en Espartales y el trabajo constante con el Consorcio Regional de Transportes de Madrid para responder al crecimiento de nuevos barrios. El PSOE intenta descalificar estos avances con medias verdades, pero la realidad es que jamás levantan la voz ante quienes de verdad castigan a Alcalá: Sánchez y Puente.

Desde el Partido Popular de Alcalá recordamos que Alcalá merece respeto. Y ese respeto empieza por exigir a quien gobierna España que cumpla con sus obligaciones en Cercanías, una infraestructura básica que utilizan miles de vecinos cada día. La ciudad no puede seguir soportando retrasos, trenes colapsados y excusas, mientras el PSOE mira para otro lado.

Lola López (PP) recuerda que el PSOE votó en contra de climatizar las aulas en Alcalá



La concejala de Educación de Alcalá de Henares, Lola López (PP), acusó al Grupo Municipal Socialista de “mostrar su oposición más rancia” contra las actuaciones del actual equipo de Gobierno en los centros educativos de la ciudad.

“En una afirmación sí que les vamos a dar la razón y es en que las familias alcalalinas se enfrentan a la vuelta al cole más cara de la historia”, ha dicho López, que ha atribuido esa situación a “las políticas ruinosas de Pedro Sánchez que acumulan más de un 20% de inflación en los bienes de consumo y servicio desde que Gobierno el sanchismo en España”.

Según la edil, los incrementos en alimentos básicos como fruta, pescado, carne, leche o pan, además de la subida de la luz, el combustible y la ropa, “son consecuencia directa de las políticas ruinosas y de gasto público inflacionarias del Gobierno central”. López ha criticado que el portavoz socialista en Alcalá, Javier Rodríguez Palacios, “no ha llevado al Congreso ni una sola propuesta en beneficio de Alcalá ni de los alcalalinos” y “se limita a aplaudir que el Sanchez le quite dinero a los madrileños para financiar el cupo catalán para que su jefe diga en La Moncloa”. Respecto a las obras en colegios, ha recordado que algunas actuaciones actuales

“se habían solicitado sin éxito durante los ocho años de gobierno socialista”. Entre ellas ha citado “los aseos de profesores de la segunda planta del colegio Doctora de Alcalá o las pistas deportivas del Antonio Machado”.

En cuanto a la climatización de las aulas, la concejala ha subrayado que “en 2019 el PSOE votó en contra de una moción en el pleno de octubre que pedía aire acondicionado en los colegios”. Según López, la entonces edil de Educación, Diana Díaz, respondió que “detrás del asiento del interventor no hay un grifo donde se abre y sale dinero” y pidió al grupo proponente “responsabilidad y coherencia”. “Hace falta tener poca vergüenza para reclamar ahora lo que ellos no hicieron ni aprobaron en su momento”, ha afirmado López.

La concejala ha recordado también que los socialistas votaron en contra de una reciente modificación de crédito de 900.000 euros destinada a mejoras en centros educativos, escuelas infantiles y casas de niños. “Ese voto en contra está recogido en las actas y demuestra su incoherencia y falta de sensatez”, ha añadido.

“Señores del Grupo Municipal Socialista, ustedes no supieron gobernar y ahora demuestran que no saben ejercer una oposición responsable ni están a la altura de lo que las alcalalinas y los alcalalinos necesitan”, ha concluido.

“El PSOE, en su línea, se salta la presunción de inocencia y enreda en temas que no tienen nada que ver con Alcalá para atacar a la alcaldesa”



La concejala de Seguridad del Ayuntamiento de Alcalá de Henares, Orlena de Miguel, lamentó la actitud del PSOE local tras las informaciones publicadas en relación al jefe de la Policía Local complutense.

“Estamos viendo cómo olvidan la presunción de inocencia cuando no afecta a un compañero sanchista. Lo que hay aquí es un acto de conciliación, en un asunto que no tiene absolutamente nada que ver con Alcalá de Henares, y lo razonable sería actuar con prudencia”, ha señalado De Miguel. La edil ha recordado que “sorprende la rapidez con la que

Javier Rodríguez Palacios corre ahora a dar titulares, cuando estuvo callado en otros casos con más recorrido judicial que afectaban a sus compañeros de partido. Estuvo callado cuando su ex concejala y hoy eurodiputada, la socialista Mónica Silvana, fue acusada de acoso laboral a sus asistentes en Bruselas. Ahí se le olvidó exigir responsabilidades de ningún tipo”.

Orlena de Miguel ha subrayado que “en este caso, además, no estamos hablando de un político, sino de un funcionario público. Pero la obsesión del PSOE por atacar a la alcaldesa Judith Piquet es tan grande que les ciega, y les lleva incluso a utilizar a la propia Policía Local como munición política”.

¿Qué esconden? Robo en Recursos Humanos y silencio absoluto del Gobierno municipal

“Exigimos explicaciones urgentes tras el robo en Recursos Humanos del Ayuntamiento y la falta de transparencia institucional”



Más Madrid Alcalá manifiesta su profunda preocupación ante los hechos ocurridos la noche del sábado 26 de julio de 2025, cuando una persona accedió sin autorización al edificio consistorial y se introdujo directamente en el Departamento de Recursos Humanos, revoliendo entre datos personales y administrativos y llevándose un ordenador portátil.

Este incidente afecta a una de las áreas más sensibles del Ayuntamiento, con acceso a datos personales, nóminas, expedientes laborales y documentación de causas judiciales en materia laboral. Se trata de un hecho gravísimo que pone en cuestión la seguridad física e informática de las dependencias municipales. Lo más alarmante es que la oposición municipal no ha sido informada oficialmente por el equipo de gobierno, ni en el momento de los hechos ni en los días posteriores. Nos hemos enterado por la prensa, una vez más. Esta falta de comunicación institucional refleja una preocupante opacidad en la gestión municipal, que erosiona la confianza de la ciudadanía en sus representantes. Desde el gobierno municipal se ha llegado incluso a insinuar que pedir explicaciones podría interferir en una investigación policial. Nos parece gravísimo que se utilicen este tipo de argumentos para justificar la ocultación de un hecho tan sensible. Pedir transparencia no es interferir: es cumplir con nuestra obligación como representantes públicos. Lo verdaderamente irresponsable no es exigir explicaciones, sino guardar silencio durante días sobre un robo que afecta directamente a la protección de datos.

Exigimos al equipo de gobierno del Ayuntamiento, una comparecencia pública donde se expliquen con detalle los siguientes aspectos:

- Qué objetos fueron sustraídos exactamente y si se recuperó todo el material robado.
- Si se ha visto comprometida información personal o judicial de trabajadores municipales.
- Qué fallos o carencias permitieron el acceso al edificio municipal durante la noche.
- Qué medidas inmediatas y a medio plazo se van a implementar para reforzar la seguridad.
- Por qué se ocultó el robo durante varios días y quién tenía conocimiento de los hechos con antelación.

Este robo no es un incidente aislado. Se suma a la serie de episodios lamentables del verano: incendios en parcelas municipales sin respuesta efectiva, suciedad urbana persistente y apertura de instalaciones públicas en condiciones insalubres. Más Madrid Alcalá exige responsabilidad política por estas deficiencias reiteradas del Gobierno PP-Vox en nuestra ciudad

Desde Más Madrid Alcalá reafirmamos nuestro compromiso con una gestión pública que priorice la transparencia institucional, la protección de datos personales y la seguridad efectiva de los ciudadanos. No permitiremos que estos hechos queden sin respuestas. La ciudadanía exige y merece claridad.

Más Madrid Alcalá exige a Saldaña que deje de lanzar bulos y conteste con datos: ¿quién pagó los encierros de 2023?

El grupo municipal desmiente las afirmaciones del concejal de Festejos y reclama transparencia y responsabilidad con el dinero público



El Grupo Municipal Más Madrid Alcalá exigió al concejal de Festejos, Antonio Saldaña, que deje de lanzar bulos y cortinas de humo para desviar la atención de lo que de verdad importa: la falta de transparencia y control económico en la organización de los festejos taurinos en la ciudad.

“Basta ya de mentiras. No estamos aquí para entrar en provocaciones, sino para pedir explicaciones. Y las preguntas son claras: ¿Ha pagado la empresa concesionaria de la plaza al Ayuntamiento las cuantías derivadas del uso de vehículos, personal y medios municipales durante los encierros de 2023? ¿Se le ha requerido siquiera ese pago?”, ha reclamado la portavoz de Más Madrid Alcalá, Rosa Romero.

Desde el grupo municipal recuerdan que durante los encierros celebrados en 2023, se utilizaron recursos municipales —altanqueras procedentes de otro municipio, personal del Ayuntamiento y vehículos públicos— para montar el recorrido. Sin embargo, a día de hoy no se ha informado ni del coste real de esos trabajos ni de si la empresa concesionaria ha asumido su parte contractual. “No es una cuestión ideológica, es una cuestión de legalidad y de gestión. ¿Por qué el gobierno del señora Piquet guarda silencio? ¿Por qué no se han publicado las sanciones ni los informes de fiscalización?”, ha añadido Romero. Asimismo, Más Madrid Alcalá ha desmentido rotundamente las declaraciones de Saldaña en las que aseguraba que el Ayuntamiento ha invertido “miles de millones de euros en los barrios”. Esa afirmación, según el grupo, es

completamente falsa y demuestra un desprecio alarmante por la verdad y por la inteligencia de la ciudadanía.

“El presupuesto total del Ayuntamiento de Alcalá de Henares no supera los 300 millones de euros anuales. Es aritméticamente imposible que se estén invertido ‘miles de millones’. Este tipo de afirmaciones solo buscan inflar la propaganda y tapan el abandono real que sufren muchos barrios de nuestra ciudad”, ha señalado Romero.

“Lo que está pasando es muy grave. La ciudad se deteriora mientras el Gobierno de PP y Vox demuestran una falta de respeto absoluto al interés general. Y encima, mienten descaradamente en los medios de comunicación”, ha concluido la portavoz.

Más Madrid Alcalá exige al Gobierno municipal que responda por escrito a las siguientes cuestiones:

1. ¿Cuál fue el coste exacto del montaje y desarrollo de los encierros de 2023?
2. ¿Ha pagado la empresa concesionaria esos costes?
3. ¿Se le ha requerido el pago?
4. ¿Dónde están publicadas las sanciones, si las hubo?
5. ¿Va el Equipo de Gobierno a volver a autorizar el uso de recursos públicos en favor de la concesionaria?

Desde Más Madrid Alcalá, esperan respuestas a estas cuestiones. Cualquier otra respuesta que no las conteste de forma concreta y documentada será, simplemente, una huida hacia adelante y una falta de respeto a la ciudadanía.

Más Madrid Alcalá exigió que no se cerraran los parques durante las olas de calor



Los vecinos y vecinas de la ciudad se encontraron con el parque de Gilitos, Islas Filipinas, El Recinto Ferial y el Arboreto de Reyes Católicos, cerrados a cal y canto, en plena ola de calor. También desde Más Madrid Alcalá denunciarnos esta situación incomprensible e injustificable: los parques y zonas verdes son el único refugio climático

para muchas personas durante episodios extremos de temperatura, como los que estamos viviendo.

Cerrar parques públicos en estas circunstancias es una irresponsabilidad. No todas las familias tienen aire acondicionado en casa, y para muchas personas mayores, menores o personas con problemas de salud, salir a una zona de sombra natural puede ser la única forma de soportar las altas temperaturas sin riesgo.

Los árboles y zonas verdes reducen la temperatura ambiente entre 2 y 5 grados, y forman parte de las estrategias de adaptación al cambio climático que recomiendan tanto el Ministerio para la Transición Ecológica como la Organización Mundial de la Salud. En vez de proteger y potenciar estos espacios, el gobierno del Partido Popular y Vox opta por cerrarlos sin informar ni justificar.

Desde Más Madrid Alcalá exigimos que se mantenga abierto el parque de Gilitos y todos los parques de la ciudad durante las olas de calor, con medidas adecuadas de mantenimiento y vigilancia, pero sin restringir el acceso a la ciudadanía.

Anticipándonos a la posible excusa habitual —“los cierran por



seguridad o por falta de personal”— queremos dejar claro que la seguridad no se garantiza con candados, sino con una gestión responsable y previsor. Si hay problemas estructurales de mantenimiento o falta de personal, lo que debe hacerse es reforzar esos servicios, no castigar a la ciudadanía dejándola sin espacios públicos esenciales.

Cuidar los parques no es una cuestión estética, es una cuestión de salud pública. Alcalá necesita más sombra, más verde y más espacios abiertos, no menos. En lugar de cerrar parques, el Ayuntamiento debería estar ampliándolos y mejorando su accesibilidad.

Más Madrid Alcalá denuncia posible trato de favor de PP-Vox a Taurina Alcalá



Más Madrid Alcalá denuncia que se han colocado carteles de la Feria Taurina en espacios públicos no habilitados —como transformadores, vallas o fachadas— presumiblemente sin la autorización municipal exigida por la Ordenanza Municipal para Fomentar y Garantizar la Convivencia Ciudadana en los Espacios Públicos (BOCM, 19 de octubre de 2010). Esta

normativa prohíbe expresamente la publicidad en mobiliario urbano y edificios públicos no habilitados, salvo con autorización previa, y contempla sanciones de entre 751 y 3.000 €.

La portavoz, Rosa Romero, exige al gobierno de PP-Vox que aclare de inmediato si ha autorizado esta colocación:

- Si está autorizado, debe explicar por qué se permite a una empresa privada saltarse las limitaciones que aplican al resto de la ciudadanía.
- Si no lo ha hecho, debe ordenar la retirada inmediata y abrir los expedientes sancionadores correspondientes.

Asimismo, Más Madrid Alcalá recuerda que no se trata de un caso aislado: ya en 2023, durante los encierros, se pusieron a disposición de la empresa Taurina Alcalá medios municipales —personal, vehículos, talanqueras— sin transparencia ni explicación clara sobre las condiciones o costes, y todavía no se ha informado si se exigió el pago.

“No estamos ante un hecho aislado: se repiten actuaciones que generan una preocupante sensación de trato de favor hacia esta empresa. Primero se han puesto recursos municipales a su disposición sin que se

haya aclarado su justificación ni coste, y ahora nos encontramos con una posible vulneración de la ordenanza. El equipo de gobierno debe dar explicaciones y actuar con el mismo rigor que exige a cualquier vecino o entidad”, afirma Romero.

Más Madrid Alcalá seguirá fiscalizando para garantizar un espacio público justo, normativamente coherente y libre de privilegios para intereses privados.



PP y VOX dinamitan el Certamen de Pintura y asfixian la cultura ciudadana



Más Madrid Alcalá denunció que el gobierno municipal vuelve a dar un golpe a la cultura y a la participación ciudadana. Tras cargarse la San Silvestre Alcalaina, cancelar Alcalá Suena, vetar la participación de la compañía de teatro La Locandiera y ahora romper con CCOO para impedir la XXII edición del Certamen de

Pintura, PP y VOX demuestran su desprecio absoluto por el tejido social y asociativo de nuestra ciudad.

El Certamen de Pintura Rápida al aire libre de Alcalá de Henares es una de las citas culturales más reconocidas de la ciudad. Nació hace más de veinte años impulsado por CCOO y ha reunido en sus calles a centenares de artistas locales y nacionales que, en una sola jornada, transforman el espacio urbano en un taller colectivo a cielo abierto. Durante sus 21 ediciones anteriores ha premiado a numerosos pintores y ha dado lugar a una colección única, que se conserva íntegra y expuesta en la sede del sindicato, abierta a cualquier visitante que quiera admirarla. Esa vocación pública y accesible contrasta con la intención del actual gobierno de apropiarse de las obras premiadas para guardarlas en un almacén municipal, lejos de la vista y el disfrute de la ciudadanía.

El XXII Certamen no se celebrará este año por la intransigencia del equipo de gobierno, que ha introducido exigencias inéditas en un convenio histórico de más de dos décadas. Desde Más Madrid apoyamos a CCOO en su defensa del certamen y denunciaremos que el equipo de gobierno de PP y Vox haya forzado esta suspensión, un ataque directo a la cultura participativa y al patrimonio común.

No es un hecho aislado. El actual gobierno municipal acumula decisiones que asfixian cualquier forma de participación de asociaciones y colectivos. Se cargaron la San Silvestre Alcalaina, arrebatándola al club deportivo que la organizaba, duplicando el coste público y reduciendo a la mitad la participación, hasta convertir una carrera popular en un evento caro y mal gestionado. Cancelaron el festival "Alcalá Suena" en 2025 por negarse a mantener el modelo que daba voz a más de 100 bandas locales y emergentes, un golpe directo al talento musical de la ciudad. Vetaron a

La Locandiera, un ejemplo claro de censura cultural contra una compañía local con una trayectoria reconocida. Y ahora dinamitan el Certamen de Pintura, imponiendo condiciones arbitrarias y despreciando el trabajo de sindicatos, asociaciones y colectivos culturales.

"Lo que vemos es un patrón autoritario: PP y VOX eliminan todo lo que huele a participación ciudadana. Se cargaron la San Silvestre, intentaron silenciar Alcalá Suena, vetaron a La Locandiera y ahora dinamitan el Certamen de Pintura. Están dejando a Alcalá sin cultura, sin deporte popular y sin diálogo social. Frente a su sectarismo, desde Más Madrid defendemos la cultura viva, plural y participativa de nuestra ciudad", ha declarado Rosa Romero, portavoz de Más Madrid Alcalá.



Vox vuelve a usar una violación a una mujer para sembrar odio racista



Desde el Grupo Municipal Más Madrid Alcalá queremos manifestar nuestro más rotundo rechazo a la estrategia empleada por VOX, que instrumentaliza las agresiones sexuales para alimentar discursos racistas, mientras niega la existencia de una violencia estructural que sufrimos las mujeres.

Resulta profundamente hipócrita que quienes niegan la existencia de la violencia de género, atacan el feminismo y quieren derogar las leyes que protegen a las mujeres, se atreven nuevamente a instrumentalizar una violación cuando el agresor les sirve para apuntalar su relato racista.

Las recientes declaraciones del grupo ultra, publicadas en el medio Dream Alcalá, en las que aseguran que "las mujeres pagan el precio de la inmigración descontrolada", constituyen una vergonzosa utilización del dolor ajeno para señalar a personas migrantes y alimentar el odio en nuestra ciudad.

Las violaciones son una de las formas más extremas de la violencia machista: expresan el ejercicio del poder patriarcal que cosifica y somete a las mujeres, y son una manifestación clara de desigualdad estructural.

Por eso están contempladas como violencia de género en la Ley Orgánica 1/2004, y así lo reconocen tanto el Convenio de Estambul como organismos internacionales de derechos humanos.

Desde Más Madrid Alcalá:

- Rechazamos que se banalice la violencia sexual con fines políticos.
- Denunciamos el racismo encubierto tras sus discursos, que convierte a los agresores en herramientas de propaganda según su origen.
- Exigimos respeto absoluto a las víctimas y políticas públicas que enfrenten la violencia machista desde la raíz, no desde el prejuicio.

"VOX utiliza el miedo de las mujeres como coartada para lanzar discursos racistas. No les interesa nuestra seguridad, les interesa sembrar odio. Las mujeres no somos la excusa de nadie. Nos queremos vivas, libres y sin miedo. Sea cual sea el origen del agresor", ha señalado Rosa Romero, portavoz del Grupo Municipal Más Madrid Alcalá.

Desde nuestro grupo reiteramos: toda nuestra solidaridad con la víctima. La respuesta a la violencia machista no es el racismo.

Ni un paso atrás en derechos, ni una mujer más en soledad.

Alcalá de Henares renueva su distintivo como Destino Turístico Inteligente

Alcalá de Henares ha renovado la obtención del distintivo de Destino Turístico Inteligente en calidad de miembro adherido al programa DTI promovido por la Secretaría de Estado de Turismo, tras superar favorablemente el proceso de revisión del diagnóstico que da continuidad al compromiso adquirido por este Consistorio de ejercer una gestión turística basada en la inteligencia, tomando como base el modelo DTI.

La teniente de alcaldesa y concejala de Turismo Isabel Ruiz Maldonado ha explicado que "Alcalá de Henares renueva este distintivo tras meses de intenso trabajo de autodiagnóstico siguiendo el método DTI. Se consolida así nuestra ciudad en el nivel III de la red gracias a los avances de los últimos dos años en los ejes de Sostenibilidad, Accesibilidad, Tecnología, Innovación y Gobernanza".

Ruiz Maldonado ha señalado que "esta renovación de la membresía en la Red DTI nos aporta también visibilidad a nivel nacional y es un aliciente para seguir avanzando en digitalización y tecnología y en la mejora de la accesibilidad, sostenibilidad y competitividad de nuestro sector con proyectos como los que estamos ejecutando en eficiencia energética de la iluminación de la muralla, el rediseño y actualización del Museo de Esculturas al Aire Libre (MUSEAL) o en las islas climáticas y espacios de sombra para visitantes y ciudadanos, entre otros muchos".

La concejala ha explicado que "Alcalá de Henares ha dado un salto cualitativo en materia de turismo, creciendo en número de visitantes, pernoctaciones hoteleras y en la percepción de los niveles de calidad tanto turística como gastronómica".

Ruiz Maldonado ha recordado, además, que recientemente Alcalá de Henares recibió en el Congreso de los Diputados, el Premio Computur al mejor Destino de Turismo Urbano, o el Premio Ciudadanos en 2023.

También ha recalcado que este año se aprobó en el Pleno una declaración institucional de compromiso con el Turismo, que constituye "una de las industrias más potentes en Alcalá y motor económico de primera magnitud para crecer en el bienestar de todos los ciudadanos. En esta línea, seguimos trabajando porque el sector turístico complutense siga creciendo sosteniblemente y asegure un futuro próspero".

Durante los últimos meses se ha analizado, a través de la metodología DTI vigente, la evolución del destino desde el diagnóstico realizado en 2022. Su revisión y actualización ha derivado en un nuevo informe en el que se expone la situación del destino y las recomendaciones que componen el plan de acción con el que Alcalá de Henares podrá seguir mejorando en

términos de gestión turística. La conclusión de este proceso de revisión del diagnóstico da continuidad a la fase de ejecución y seguimiento, con la que se permite verificar que se mantienen los estándares marcados por la metodología y se garantizan así los objetivos perseguidos por el programa DTI.

El destino Alcalá de Henares está integrado en la Red de Destinos Turísticos Inteligentes desde febrero de 2019, muestra de la apuesta del destino por su transformación turística que ha materializado a través de la implantación de la metodología de Destino Turístico Inteligente.

El proceso de implantación de la metodología DTI ha contado con la implicación del área de Turismo, así como del resto de áreas del ente gestor responsables de los servicios públicos que posibilitan, de manera directa o indirecta, la actividad turística en la ciudad.

El programa Destino Turístico Inteligente es un proyecto promovido por la Secretaría de Estado de Turismo (SETUR) y gestionado por la Sociedad Mercantil Estatal para la Gestión de la Innovación y las Tecnologías Turísticas (SEGITTUR), que persigue contribuir a mejorar la competitividad de los destinos turísticos y la calidad de vida de sus residentes incidiendo en cinco ámbitos de actuación: gobernanza, innovación, tecnología, sostenibilidad y accesibilidad.

Esta iniciativa, surgida del Plan Nacional e Integral de Turismo 2012-2015, genera los mecanismos adecuados para facilitar la rápida incorporación de innovaciones en los destinos.

El Destino Turístico Inteligente se define como un destino turístico innovador, consolidado sobre una infraestructura tecnológica de vanguardia, que garantiza el desarrollo sostenible del territorio turístico, accesible para todos, facilitando la interacción e integración del visitante con el entorno e incrementando la calidad de su experiencia en el destino y la mejora de la calidad de vida del residente.

Para alcanzar estos objetivos, el programa DTI promueve la implantación de un modelo de gestión que tiene en cuenta la transversalidad de la actividad turística y las características diferenciadoras de cada destino. Se articula sobre una metodología de diagnóstico, basada en 97 requisitos y 261 indicadores, que deriva en un sistema de recomendaciones, un plan de acción y un sistema de monitorización, que conforman los elementos fundamentales del modelo, permitiendo un proceso de mejora continuo de la gestión del destino adaptada a los retos presentes y futuros del turismo.

Limpieza de la parcela cedida por la comunidad de Madrid para la construcción de un aparcamiento en superficie, conocida como la Dehesa del Batán

La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, explicó que se ha tratado de una actuación conjunta de diversas áreas del Ayuntamiento de Alcalá de Henares como son Seguridad, Urbanismo, Medio Ambiente y Limpieza y Servicios Sociales, "porque queríamos recuperar este terreno para ejecutar el compromiso que adquirimos con los vecinos del barrio de Reyes Católicos, que era la construcción de un aparcamiento tan demandado por ellos. Esa demanda vecinal por fin podrá ser una realidad. En todo lo que compete a las áreas municipales tolerancia cero con la ocupación". La alcaldesa ha concluido afirmando "seguimos cumpliendo nuestros compromisos con los vecinos de Alcalá.". La concejal de Urbanismo, Cristina Alcañiz, ha explicado que dentro de esa parcela, "existían ciertas

construcciones ilegales ocupadas en muy malas condiciones de seguridad, por lo que, en colaboración con Policía Local, se ha recomendado a los ocupantes que abandonaran dichas construcciones por su seguridad, haciéndolo de manera voluntaria. Con el apoyo de Servicios Sociales, se les ha ofrecido alternativas habitacionales mucho más seguras".

Se ha contado también con los servicios veterinarios municipales y personal del CIMPA para velar por la integridad y seguridad de los animales que allí se encontraban. Durante los próximos días, el personal encargado se ocupará de la limpieza y desbroce de la zona para que quede apta para el inicio de las obras del aparcamiento tan esperado por los vecinos de la zona.

Alcalá de Henares instala doce Puntos Limpios de Proximidad para facilitar el reciclaje de residuos peligrosos domésticos

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares ha comenzado la instalación de doce Puntos Limpios de Proximidad en todos los distritos de la ciudad con el objetivo de facilitar el reciclaje de residuos peligrosos domésticos y acercar la sostenibilidad a los barrios. Los vecinos podrán depositar en estos dispositivos pilas, bombillas, aerosoles, radiografías, pequeños aparatos electrónicos, disolventes, productos de limpieza o plásticos no envases, sin depender de los horarios de los puntos limpios tradicionales.

La iniciativa supone una inversión de 68.302,08 euros financiada con Fondos Next Generation de la Unión Europea y busca fomentar la economía circular y reducir los riesgos ambientales que suponen estos residuos cuando se eliminan de forma inadecuada. "Estamos acercando el reciclaje al día a día de los vecinos y vecinas. No solo hablamos de sostenibilidad: lo estamos haciendo realidad, barrio a barrio, calle a calle", ha afirmado el concejal de Medio Ambiente, Vicente Pérez Palomar.

Los Puntos Limpios de Proximidad tienen dos modelos adaptados al entorno urbano. En el Distrito I, de carácter histórico y con menor disponibilidad de espacio, se han colocado minipuntos integrados que permiten la recogida de ocho tipos de residuos: fluorescentes, bombillas, pilas y baterías, cargadores y pequeños aparatos electrónicos, sprays y aerosoles, cartuchos de tinta y tóner, así como CD y DVD.

En el resto de distritos, sin las limitaciones del casco histórico, se instalan armarios de mayor capacidad que permiten recoger diez tipos de residuos, incluyendo metales domésticos como sartenes y ollas, plásticos no envases, radiografías y productos químicos como pinturas, disolventes o esmaltes. Cada dispositivo está equipado con carteles informativos y materiales



antivandálicos para garantizar su durabilidad y un uso correcto por parte de los vecinos. Además de estos puntos de proximidad, Alcalá de Henares mantiene en funcionamiento su punto limpio fijo gratuito, un punto limpio móvil que recorre semanalmente todos los distritos y un servicio gratuito de recogida de muebles y enseres, que los vecinos pueden solicitar llamando al 900 10 23 96. El Ayuntamiento recuerda que los enseres deben depositarse a partir de las 21 horas, sin obstaculizar el paso de peatones.

Los nuevos puntos limpios están situados en emplazamientos estratégicos para que los vecinos puedan depositar sus residuos sin necesidad de utilizar el coche ni depender de horarios. Con esta medida, el Ayuntamiento refuerza su compromiso con la sostenibilidad urbana y fomenta una cultura de reciclaje responsable, acercando los servicios ambientales a pie de calle. "Queremos que todos los vecinos tengan la posibilidad de reciclar mejor y más cerca de casa, para construir una ciudad más limpia, más segura y más verde", ha concluido Vicente Pérez Palomar.

La Junta Arbitral de Consumo recibe más de 100 solicitudes en el primer semestre del año

La Junta Arbitral de Consumo de Alcalá de Henares ha recibido un total de 113 solicitudes de arbitraje en el primer semestre de 2025. La concejala de Consumo y Participación Ciudadana, Esther de Andrés, ha explicado que "el Sistema Arbitral de Consumo es un procedimiento extrajudicial, voluntario, gratuito, sencillo y rápido de resolución de conflictos. La Junta Arbitral Municipal de Alcalá se crea como necesidad de facilitar a los consumidores y usuarios un medio eficaz de resolución de conflictos en el ámbito territorial de este municipio".

De las 113 solicitudes recibidas, 92 fueron trasladadas desde el Instituto Regional de Arbitraje de la Comunidad de Madrid por competencia territorial. Del total de solicitudes, solo 25 van dirigidas a empresas adheridas al Sistema Arbitral de Consumo, que supera el número de 700, según los datos facilitados por la Concejalía.

De todas ellas, 27 reclamaciones fueron inadmitidas por diversas causas (no ser consumidor, por tratarse de un posible delito, por no ser tema de libre disposición de las partes, y demás causas reguladas en el R. D. 713/2024), y 2 solicitudes fueron trasladadas a la Junta Regional del Transporte por tratarse de su competencia.

Además, se han resuelto 12 solicitudes por mediación positiva y se han dictado 10 laudos: 4 estimatorios, 5 desestimatorios y 1 que no se entró a conocer por falta de regulación normativa.

Por otra parte, se ha procedido al archivo de 5 expedientes por la no aceptación de arbitraje, 3 por desistimiento y 3 por otras causas.

Los Sectores más reclamados han sido telefonía, suministro, venta por internet, textil, alquiler de vehículos, enseñanza no reglada, muebles, espectáculos culturales/ocio, entre otros.

Piquet agradece a la Policía Nacional el concierto de su Banda Sinfónica para los mayores en el TSC que “estrecha todavía más los vínculos con Alcalá”

Concierto de la Banda Sinfónica de la Policía Nacional para los mayores en el Teatro Cervantes

La Banda Sinfónica de la Policía Nacional ofreció un concierto especial dedicado a los mayores de nuestra ciudad en el Teatro Salón Cervantes. La Concejalía de Mayores ha colaborado con la organización de este evento, que se encuadra en los actos conmemorativos del Bicentenario del Cuerpo Nacional de Policía.

La alcaldesa, Judith Piquet, asistió al concierto acompañada de la concejala de Mayores y Participación Ciudadana, Esther de Andrés, y otros ediles de la Corporación Municipal. También ha estado presente el Comisario Jefe de la Policía Nacional en Alcalá, Vicente García, en un evento que ha contado con la asistencia de socios y directivos de todos los centros de mayores de la ciudad.

Antes del recital, la alcaldesa agradeció la deferencia que ha tenido el Cuerpo Nacional de Policía con nuestra ciudad al elegirla para este concierto: “Es todo un privilegio para Alcalá, pues la Banda Sinfónica de la Policía Nacional acumula más de 80 años de trayectoria, cuenta con mucho prestigio y está siempre muy solicitada”.

Piquet ha destacado, asimismo, que este acontecimiento servirá “para estrechar todavía más nuestros vínculos”. Recordó, al respecto, la inauguración de la nueva plaza de la Policía Nacional junto al Edificio de Seguridad, “un testimonio permanente de gratitud y de encuentro entre nuestra ciudad y sus vecinos y nuestra Policía Nacional, tras más de medio siglo de presencia y de servicio entre nosotros”.

La Banda Sinfónica de la Policía Nacional, dirigida por Vicente Fernández García, está dedicada principalmente a actuar en actos policiales, a representar en actos de relevancia al Cuerpo Nacional de Policía, a realizar conciertos sinfónicos promovidos por instituciones públicas e impartir conciertos didácticos a alumnos de centros educativos y hospitales infantiles, así como conciertos para personas mayores.



Piquet (FMM) exige al Gobierno que “escuche al municipalismo” y asegura que reclamará “lo que es justo” en financiación

La presidenta de la Federación de Municipios de Madrid (FMM) y alcaldesa de ALCALÁ DE HENARES, Judith Piquet, valoró “positivamente” la concentración celebrada frente al Congreso de los Diputados, en la que ha exigido que se “escuche al municipalismo” y ha asegurado que reclamará “lo que es justo” en materia de financiación.

“Estábamos los que teníamos que estar. Alcaldes y concejales de muchas ciudades de España, defendiendo lo que es justo para el municipalismo”, ha afirmado Piquet al término de la concentración, quien ha agradecido el respaldo recibido tras la carta enviada desde la federación, aunque ha lamentado algunas ausencias “difíciles de justificar”.

Así, ha “echado en falta a algunos alcaldes”, que están “lamentablemente más preocupados por sus intereses partidistas que por los intereses de sus vecinos”. En concreto, se ha referido a la regidora de Alcorcón, Candelaria Testa, “que ha preferido defender al Gobierno central en lugar de reclamar los recursos que necesita su Ayuntamiento”.

Durante su intervención, Piquet ha recordado las principales demandas de los municipios al Ejecutivo, como son la actualización de las entregas a cuenta de 2025, el abono de las liquidaciones de 2023, la posibilidad de utilizar el superávit municipal para inversiones financieramente sostenibles y la convocatoria

urgente de la Comisión Nacional de Administración Local (CNAL), “paralizada desde hace años mientras el Gobierno sigue sin escuchar a nadie”.

La presidenta de la FMM también se ha referido al anuncio realizado por el Ejecutivo de Pedro Sánchez sobre un posible real decreto ley. “Era una de nuestras exigencias,

pero desconocemos por completo el contenido del texto. Espero que no nos defrauden una vez más. Vamos a seguir reclamando lo que es justo para todos los ayuntamientos. No vamos a bajar la voz”, ha espetado.

Además, ha advertido de que esta concentración “no será la última” si no hay una respuesta “clara y real” por parte del Gobierno. “Nos vamos a seguir concentrando tantas veces como sea necesario. Eso es el municipalismo, aunque el señor Sánchez lo desprecie, como ya hizo burlándose de los concejales de los pueblos, nosotros estamos muy orgullosos de ser alcaldes, alcaldesas y concejales”, ha concluido.



Nueva campaña de sensibilización ciudadana: “Los residuos a la papelera, nunca al suelo”

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares, a través de la Concejalía de Medio Ambiente y Limpieza Viaria, ha puesto en marcha una nueva campaña de concienciación y sensibilización ciudadana bajo el lema “A la papelera, nunca al suelo”, con el objetivo de fomentar el respeto y cuidado de los espacios públicos de la ciudad.

La iniciativa recuerda que tirar residuos en la vía pública no solo daña el entorno y deteriora la imagen de la ciudad, sino que además constituye una infracción de la Ordenanza Municipal de Limpieza Viaria y Residuos, sancionable con multas de hasta 1.500 euros.

Con un enfoque que combina pedagogía y responsabilidad, se han instalado carteles informativos en distintos parques y espacios públicos de Alcalá. Estos materiales recuerdan a la ciudadanía que los restos de comida, latas, bricks, cáscaras de pipas y demás residuos deben depositarse en las papeleras, nunca en el suelo. Un gesto sencillo, pero fundamental, que contribuye a mantener limpios, seguros y agradables los espacios compartidos.

El Ayuntamiento hace además un llamamiento especial a los adultos, subrayando que nuestros gestos son ejemplo para los más pequeños. Enseñar con el ejemplo a cuidar la ciudad es una inversión en el futuro: tirar residuos al suelo transmite un mensaje negativo que contradice los valores de convivencia, respeto y sostenibilidad que se quieren transmitir a las nuevas generaciones.

Desde el Consistorio se invita a todos los vecinos y vecinas a sumarse activamente a esta campaña, adoptando buenas prácticas y convirtiéndose en agentes de cambio hacia una ciudad más limpia, verde y habitable para todos.

El concejal de Medio Ambiente y Limpieza Viaria, Vicente Pérez, ha subrayado que “esta campaña no es solo una llamada de atención, sino un recordatorio de que mantener limpia nuestra ciudad depende de todos. Con un gesto tan sencillo como tirar los residuos a la papelera podemos marcar la diferencia, mejorar la convivencia y reforzar el orgullo de vivir en una Alcalá más verde, sostenible y cuidada”.



Este mes de septiembre regresan las rutas ambientales de Alcalá de Henares

La Concejalía de Medio Ambiente del Ayuntamiento de Alcalá de Henares pone en marcha una nueva edición del programa de Rutas Ambientales, que se iniciará el próximo 20 de septiembre hasta el mes de enero de 2026, inclusive. Se trata de una propuesta consolidada de educación ambiental dirigida a toda la ciudadanía, con actividades gratuitas y guiadas para descubrir el valor ecológico, paisajístico y cultural de nuestro entorno natural.

El concejal de Medio Ambiente Vicente Pérez ha explicado que “este programa forma parte de la estrategia municipal para fomentar una ciudad más sostenible, participativa y respetuosa con el medio ambiente. Conocer nuestro entorno es el primer paso para conservarlo”.

En este sentido, ha explicado que “Alcalá de Henares cuenta con un valioso patrimonio natural que, muchas veces, permanece desconocido para quienes lo habitan. Con estas rutas, el Ayuntamiento apuesta por acercar a vecinos y vecinas a espacios emblemáticos como el río Henares, los Cerros, los parques urbanos y otros ecosistemas de alto valor ambiental”. Mediante itinerarios guiados por educadores ambientales especializados, los participantes tendrán la oportunidad de observar flora y fauna local, entender procesos ecológicos y aprender a valorar el paisaje como un recurso que también forma parte de nuestra identidad cultural y social.

Las rutas, que se desarrollan los fines de semana por la mañana, varían en duración y dificultad, adaptándose tanto a familias como a personas con mayor experiencia en senderismo. Desde paseos cortos por parques urbanos hasta recorridos más

exigentes por entornos naturales, el programa ofrece una diversidad de propuestas.

Algunos de los itinerarios más destacados son el Corredor Ecofluvial del Henares, Ruta de los Parques, Henares a través de los Molinos, Castillo Árabe, los Descansaderos, el Ecce Homo, así como paseos por parques y zonas verdes urbanas: Espartales, Camarmilla, O'Donnell o el Arboreto Dehesa del Batán. Las actividades son gratuitas, pero requieren inscripción previa a través del portal de inscripciones del Ayuntamiento, que estarán abiertas a partir de la próxima semana.



Alcalá Antitaurina exige al Ayuntamiento que deje de dilapidar el dinero de los y las alcalaínas en una feria taurina que va de fracaso en fracaso



Otro ridículo estrepitoso más y decenas de miles de euros de los y las alcalaínas dilapidados de nuevo. La Feria Taurina de Alcalá ha vuelto a naufragar, con un fracaso tan absoluto de público que ni el propio Ayuntamiento ha sido capaz de disimularlo ocultando las imágenes de sus pocos asistentes. Si en la edición de hace dos años se rondaba la media de entrada, en esta apenas se ha superado el tercio de localidades vendidas, según los medios de comunicación especializados. Y eso sin entrar en consideraciones éticas y morales porque, aunque la plaza estuviera llena a rebosar, de ninguna manera estaría justificada la tortura de los animales que participan en ese espectáculo sádico y, mucho menos, que se destine dinero público a ello. El Ayuntamiento de Alcalá, gobernado por PP y Vox, debe dejar de dilapidar el dinero de los y las complutenses. El Consistorio mantiene con la empresa un contrato desde 1998, firmado en su día por el PP y al que le restan otros 23 años en virtud de un acuerdo por el que esta empresa ya se ha embolsado millones de euros y va a cobrar también cifras millonarias hasta 2048. Solo para deleite de unos pocos amantes de ver cómo se tortura a un animal, la ciudad está malgastando su dinero en lugar de dedicarlo a otros aspectos como la limpieza, el arreglo de los barrios o ayudar a las personas que tienen menos recursos. Solo en 2025, los y las alcalaínas pagaremos por esta aberración, al menos 141.000 euros. No contentos con llevar este espectáculo violento a los pocos adultos que asisten, la empresa taurina también ha regalado este año entradas a los niños y niñas menores de 6 años y ha aplicado descuentos a los mayores de 7 años. Por su parte, el Ayuntamiento se ha lavado las manos públicamente y ha echado la culpa a la empresa privada, pese a que es el Consistorio quien la tiene contratada. Tanto Alcalá Antitaurina como la Fundación Franz Weber, organismo consultor del Comité de los Derechos del Niño, han denunciado públicamente esta situación. Hay que recordar que el Comité de los Derechos del Niño ha pedido a España que prohíba la entrada de menores a los eventos

taurinos, así como la existencia de niños toreros, por sus efectos nocivos sobre los menores. Es obvio que Alcalá, que además es Ciudad Amiga de la Infancia, ha vulnerado esta recomendación. De hecho, Unicef no debería renovar en 2027 este reconocimiento para la ciudad y así lo pondrá Alcalá Antitaurina en su conocimiento próximamente. Fieles a su lucha contra la tauromaquia, este colectivo de ciudadanas y ciudadanos de Alcalá celebró el pasado sábado una concentración-performance como forma de mostrar su repulsa contra la tauromaquia. El acto tuvo muy en cuenta, precisamente, a esa infancia, ya que niños y niñas asistentes no solo pudieron completar puzzles antitaurinos, sino también leer textos pidiendo que dejen de dañar a los animales y se repartieron cassetes de cartón con el lema "Toros vivos". "No hace falta ser antitaurino para saber que nos encontramos en los últimos momentos de esta salvajada, pero va a intentar morir matando. ¿Cómo? Atrayendo a los niños para que también sean su público. Es una aberración", explicaban los organizadores durante el acto. En la concentración se puso de manifiesto, una vez más, que la tauromaquia no es tolerable, -con éxito de público o sin él-, ya que es la legitimación de la barbarie y la violencia contra los animales que son obligados a intervenir en ella. Además, mientras los artistas Egodea, Jota Martínez y Nando pintaban un mural antitaurino de grandes dimensiones, se llevó a cabo una performance antitaurina llamada 'La fiesta del dolor'. En ella, después de que un torero recibiera el pago tras una corrida de toros con dinero que debería haber sido destinado a educación, sanidad, infraestructuras o seguridad, los asistentes a una fiesta, en presencia de un toro y un caballo tirados en el suelo tras ser víctimas de una corrida taurina, se daban cuenta de que ellos también habían sido cómplices en esa tortura a dos herbívoros inocentes. Tras la lectura del manifiesto, el acto terminó con una cadena humana, abarcó toda la plaza de los Santos Niños mientras sonaba el Imagine de John Lennon y Yoko Ono.



Un total de 140 jóvenes alcaláinos este verano en los campamentos digitales de la Fundación Cibervoluntarios

Un total de 140 jóvenes participaron en los campamentos digitales de la Fundación Cibervoluntarios a los que se ha sumado este año el Ayuntamiento de Alcalá. Desde los 9 años y hasta los 17, han podido disfrutar de estos cursos, en horario de mañana, de los cuales se obtiene un diploma acreditativo de su realización.

El Ayuntamiento de Alcalá ha puesto a disposición de la fundación tres espacios para la realización de estos campamentos: el Centro Cívico María Zambrano, la Casa de los Lizana y el espacio de formación de la Ciudad Deportiva del Val, gracias a la colaboración de Alcalá Desarrollo y el Organismo Autónomo Ciudad Deportiva.

El concejal de Innovación Tecnológica, Antonio Saldaña, ha destacado "la gran aceptación de este campamento gratuito, que está diseñado para que los jóvenes estimulen la creatividad y el aprendizaje digital de temas como la ciberseguridad, la creación de contenido digital o el uso responsable de la tecnología".



Alcalá celebra la Semana Europea de la Movilidad 2025 bajo el lema 'Movilidad para todos'

Rutas medioambientales, talleres para aprender a montar en bicicleta o actividades de sensibilización en diferentes centros educativos forman parte del programa.

Del 15 al 22 de septiembre de 2025, Alcalá de Henares se suma un año más a la Semana Europea de la Movilidad, una campaña de concienciación impulsada por la Comisión Europea sobre movilidad urbana sostenible.

Bajo el lema "Movilidad para todos", el Ayuntamiento organiza diversas actividades gratuitas dirigidas a todos los públicos, con el objetivo de promover una ciudad más accesible, saludable y respetuosa con el medio ambiente.

La teniente de alcalde y concejal de Movilidad, Cristina Alcañiz, ha explicado que "la edición de este año pone el foco en fomentar las formas de desplazamiento más sostenibles, las estrategias de movilidad activa, el transporte público y las soluciones de transporte limpias e inteligentes".

En este marco, la ciudad de Alcalá de Henares ha decidido organizar diferentes actividades englobadas en la Semana Europea de la Movilidad 2025 que fomentan la movilidad activa, como la ruta accesible por el corredor ecofluvial del Henares y la ruta peatonal de los parques, que se celebrarán los días 20 y 21 de septiembre respectivamente. Para fomentar los medios de transporte sostenibles, se impartirá un curso para aprender a montar en bicicleta del 16 al 19 de septiembre en el Parque O'Donnell, de 18:00 a 19:00 horas.

También hemos querido contar con la participación de los colegios. En primer lugar, el viernes 19 de septiembre se celebrará una actividad de sensibilización en materia de movilidad en el Colegio Miguel Hernández.

Por último y para celebrar el Día Europeo sin Coches, el lunes 22 de septiembre se llevarán a cabo distintas actividades con el CEIP Nuestra Señora del Val en el entorno del mismo.

Todas las actividades son gratuitas.

Más información: mambiente-educacion@ayto-alcaladehenares.es

Inscripciones: <https://inscripciones.ayto-alcaladehenares.es/>

SEMANA EUROPEA DELAMOVILIDAD
15-22 DE SEPTIEMBRE DE 2025
EN ALCALÁ DE HENARES

Combina y muévete
Movilidad para todos

DEL LUNES 15 AL VIERNES 19 DE SEPTIEMBRE
CURSO APRENDE A MONTAR EN BICICLETA
Todos los días de 18:00 a 19:00 h
Parque O'Donnell (Puerta "Castro del O'Donnell")
Inscripción previa: <https://inscripciones.ayto-alcaladehenares.es/cursos-para-aprender-a-montar-en-bicicleta>
Obligatorio casco, protecciones y bicicleta propia.

VIERNES 19 DE SEPTIEMBRE
ACTIVIDAD DE SENSIBILIZACIÓN EN MATERIA DE MOVILIDAD
COLEGIO MIGUEL HERNÁNDEZ

SABADO 20 DE SEPTIEMBRE
RUTA ACCESIBLE CORREDOR ECOFLUVIAL DEL HENARES
10:30 a 13:00 h. Salida Casa de la Juventud
Inscripción previa: <https://inscripciones.ayto-alcaladehenares.es/rutas-ambientales/>

DOMINGO 21 DE SEPTIEMBRE
RUTA PEONAL: RUFAS DE LOS PARQUES
10:00 a 14:00 h. Salida Estación Renfe la Garena
Inscripción previa: <https://inscripciones.ayto-alcaladehenares.es/rutas-ambientales/>

LUNES 22 DE SEPTIEMBRE
Día Europeo sin Coches
ACTIVIDADES CON CEIP NUESTRA SEÑORA DEL VAL EN C/ ZARAGOZA
CORTE DEL TRAMO DE CIZARAGOZA ENTRE CALLE MALLORCA Y C/ AVILA

ACTIVIDADES GRATUITAS
Más información: mambiente-educacion@ayto-alcaladehenares.es

Nuevo éxito de TIA el último día de Feria con “Lo que el Quijote no cuenta”



El pasado 31 de agosto, coincidiendo con el último día de la feria, Teatro Independiente Alcaláino representó “Lo que el Quijote NO cuenta” en el Patio de la Antigua Hospedería de Estudiantes. Como bien saben nuestros lectores, es un espectáculo cuyos textos fueron escritos por Luis Alonso y Atila-No y fue estrenado en Clásicos en Alcalá 2024. Dirigido por el propio Luis Alonso e interpretado por el elenco de TIA.

Y qué les podemos decir de la representación del 31, pues sencillamente que fue un éxito. Fue un éxito, porque el patio, a modo del de comedias, se llenó por completo y, lamentablemente, fueron muchos los que no pudieron acceder a él, al completarse el aforo. Fue un éxito, porque el público siguió con interés el devenir de las ocho piezas, con sus correspondientes presentaciones, en el que se estructura el montaje. Ocho divertidas piezas aplaudidas por el respetable, en recompensa del buen hacer de TIA, que, para animar la sesión, comenzó cantando “Por la calle cantando y bailando”, que se repetiría al finalizar el espectáculo y que rindió al público con largos y nutridos aplausos, en premio a una entretenidísima tarde de feria.

Una recreación del patio del hospitalillo de Antezana sirvió como telón de decorado, que en su sencillez nos evocaba los patios de comedia del Siglo de Oro. Asistió a la representación el concejal de Fiestas y Tradiciones Populares, Antonio Saldaña.

¡Ah!, aquellos que no pudieron entrar ese día, o que quieran repetir, animando a vecinos y amigos, o que al leer esta crónica les haya llamado positivamente la atención.

AZPILICUETA



Molino de cayo: su restauración, ¿para cuándo?

Acabamos de ver cómo han quitado los andamios y el cerramiento de la obra que protegía a la ciudadanía de los trabajos para recuperar este emblemático molino. Por cierto, una obra no exenta de polémica institucional y en la que llevamos ya invertido cerca de un millón de euros.

Cierto es que ya veníamos observando la lentitud con que se estaban realizando las obras, pues, entre unas cosas y otras, han pasado ya cuatro años desde la aprobación del proyecto de consolidación del edificio (JGL 14-05-2021) y no, no creemos que en tan gran retraso tuvieran nada que ver nuestras sugerencias de que en dicho molino se incluyera también el proyecto del Centro de Interpretación del Río Henares que se está construyendo en una zona verde del parque de la Juventud –curiosa manera de luchar contra el cambio climático.

Nuestras sugerencias en el sentido de que unificaran ambos proyectos en el del molino, una vez restaurado, no se han tenido en cuenta en absoluto a pesar de lo mucho que hemos insistido, tanto al ayuntamiento como a la Confederación Hidrográfica del Tajo, responsable de la construcción del centro de interpretación, y que no se ha dignado siquiera responder. El ayuntamiento sí nos dijo que ya le venía dado del anterior ejecutivo local, y por tanto su construcción no es ya de su competencia, aunque nosotros

pensamos que sí es de su incumbencia y de todos los vecinos y vecinas que representan.

Preguntamos, entonces: ¿qué pasa con el proyecto del Molino de Cayo? ¿Es que ya no se va a terminar? ¿Se habrán quedado sin presupuesto? Quizás podríamos darnos más información de este proyecto ya que en su día no se hizo. Ese edificio histórico está ahí desde hace siglos, aunque ya en ruinas sobre todo a raíz de su incendio, y era lógica su recuperación por aquello de enriquecer el bagaje de una ciudad, a la que el propio río Henares ha contribuido para la consecución de su título de Patrimonio de la Humanidad. No es lo mismo en el caso del Centro de Interpretación del río Henares que, promoviendo una idea similar, se hace a costa de perder una zona verde en un parque de por sí no muy grande. Y conste que, estando de acuerdo con este centro, lo que no compartimos es su ubicación, que como siempre, se hizo por decreto sin consulta a la vecindad.

Agradeceríamos su respuesta sobre el futuro del molino y para cuándo prevén su inauguración.

Alcalá de Henares, 2 de junio de 2025
Junta Directiva Asociación Vecinal “El Val”
Fernando Gomecello Rodríguez (Presidente)

Suspensión de la XXII Edición del Certamen de pintura rápida al aire libre de CCOO Henares

Sentimos profundamente tener que anunciar la suspensión de la convocatoria del XXII Certamen de Pintura.

Son, ya, más de dos décadas trabajando por la cultura en Alcalá de Henares, fomentando la participación ciudadana, contribuyendo a la difusión de la riqueza artística, histórica y monumental de nuestra ciudad. Consiguiendo que el primer domingo de octubre, dicho certamen se abriera paso como uno de los más prestigiosos del calendario nacional.

Más de dos décadas de trabajo conjunto entre instituciones, tejido asociativo y vecinal, y los principales actores de la economía municipal, que había conseguido construir un acto cultural y de ciudad, con una gran aceptación y valoración por parte de la ciudadanía alcalaína y las numerosas personas de otras poblaciones que, ese día, acompañaban la jornada.

Nuestro certamen de pintura nació con un objetivo principal, divulgar el inmenso patrimonio cultural, artístico, histórico y monumental de nuestra ciudad, en un momento en el que, entre todas y todos, conseguimos que Alcalá fuera designada Ciudad Patrimonio de la Humanidad.

Otro objetivo ligado a este era el ir recopilando una colección de pintura con las obras premiadas cada edición, y que está expuesta de manera permanente en nuestra sede alcalaína. Queremos recalcar que siempre hemos puesto a disposición de la ciudad dicha colección, incluso hemos ofrecido su exposición permanente en algún enclave municipal apropiado, más allá de las exposiciones parciales que surgieron puntualmente, como la celebrada en Caracciolos o en la Casa de la Entrevista, más recientemente.

Sería injusto no reconocer que hasta esta edición, siempre había reinado el consenso y la apuesta común en su desarrollo. Siempre reconocemos públicamente en la ceremonia de entrega de premios que el que nació como nuestro certamen, no había trascendido al convertirse en un acto cultural de ciudad, en el que las principales instituciones alcalaínas (Ayuntamiento y Universidad de Alcalá), tejido asociativo y vecinal (Federación Comarcal de Asociaciones Vecinales de Alcalá de Henares FCAVAH) y principales comercios de la ciudad.

Pues bien, este año, cuando nos pusimos en contacto con el Concejal Delegado de Cultura, Santiago Alonso, para dar forma al Convenio de Colaboración que durante 21 años veníamos suscribiendo, y que da forma

al patrocinio del Ayuntamiento de los dos primeros premios del certamen, nos encontramos con la desagradable sorpresa de que dicha Concejalía exigía cambios en el convenio y “contraprestaciones” a su patrocinio.

Pensamos, y así le hicimos saber, que qué mayor contraprestación que la difusión de la riqueza artística de la ciudad en lo que ya se había convertido en una fiesta cultural de primer orden y de las más valoradas en el calendario de eventos culturales alcalaínos. Pero es que, además, nos exigía la propiedad para el Ayuntamiento de, al menos, la obra galardonada con el primer premio. Y no se trata de discutir sobre la propiedad de ninguna de las obras galardonadas, se trata de no poner fin a la propia colección de obras premiadas, si, a partir de esta edición, cada patrocinador fuera propietario de la obra galardonada con el premio que patrocine. Esto pondría fin a una colección que, reiteramos, siempre hemos puesto a disposición de la ciudad desde el nacimiento del propio certamen.

Esto no es más que un nuevo capítulo del intento de acoso y derribo por parte del actual Equipo de Gobierno, para todo lo que tenga que ver con las Comisiones Obreras del Henares.

Ya hemos vivido otras rupturas de consensos arraigados en la cultura política y democrática alcalaína, como fue la asunción de los postulados ultras de Vox en torno al Pacto Local, dinamitado tras veinte años de apuesta común. También hemos vivido ataques sin precedentes, como el sufrido en el Pleno del Ayuntamiento, donde se organizó la presencia de ultras disfrazados de gambas, para que, con total impunidad y con la aquiescencia de la Alcaldesa Presidenta, insultaran a las secciones sindicales de los sindicatos con representación en el Ayuntamiento de Alcalá de Henares.

Es, por tanto, la posición sectaria del PP alcalaíno, la que se esconde tras su petición de “contraprestaciones” y modificación del convenio que daba forma al patrocinio del Ayuntamiento a los dos primeros premios del Certamen de Pintura. Tras este nuevo desagradable episodio, abrimos un proceso de reflexión, en el que llegamos a la conclusión de que no podíamos asumir las condiciones impuestas por el Concejal Delegado de Cultura, y respaldadas por la propia Alcaldesa, pues, entre otras cosas, y como ya hemos explicado, estaríamos acabando con uno de los objetivos que dieron vida al propio certamen, la recopilación y exposición permanente de las obras galardonadas.

30
SEPTIEMBRE

9:00-14:00 H.

LUGAR: ESPACIO DE INICIATIVAS EMPRESARIALES

#FORO ALCALÁ DESARROLLO 2025

Impulsa tu Futuro



#EMPLEO
#EMPRESIMIENTO
#DESARROLLO PROFESIONAL
#INNOVACIÓN
#DESARROLLO LOCAL



Más información: www.alcaladesarrollo.ayto-alcaladehenares.es
Espacio de Iniciativas Empresariales. C/ Blas Cabrera, 23. 28806 Alcalá de Henares



**#FORO
ALCALÁ
DESARROLLO**



ALCALÁ DESARROLLO



ASOCIACIÓN DE EMPRESARIOS DE HENARES



UGT Madrid Este



FACTO LOCAL



ALCALÁ DE HENARES
AYUNTAMIENTO
www.ayto-alcaladehenares.es



Concejalía de Desarrollo Económico y Empleo